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ВЫСОКИМ Э Н Т У З И А З М О М
Т Р У Д Я Щ И Е С Я  ОБЛАСТИ КОНКРЕТНЫМИ ДЕЛАМИ ОТВЕЧАЮТ  
НА РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС И СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

ПЯТ ИЛЕ Т К У -
Д О С Р О Ч Н О
С огромным удовлетворе

нием я, как и все советские 
люди, воспринял выступле
ние товарища Л. И. Бреж
нева на ноябрьском (1979 г.) 
Пленуме ЦК КПСС. «В бу-  ̂
дущем году, — сказал он, — 
исполняется ПО лет со дня 
рождения В. И. Ленина. По 
этому поводу готовится ■ по
становление ЦК КПСС, в 
котором предусматривается 
ряд политически важных 
мероприятий. Их общий 
знаменатель — превратить 
80-й год в год ударной ра
боты, работы по-ленински».

Недавно товарищи по це
ху тепло поздравили тока
ря, ударника коммунисти
ческого труда Н. X. Мугай- 
нутдинову с досрочным за
вершением личного пяти
летнего плана и подарили 
ей часы с гравировкой. Кад
ровая рабочая, профорг сме
ны, она показывает настоя
щий образец в труде.

Многие' в цехе стараются 
также раньше календарно
го срока выполнить наме
ченное на пятилетку. Наша 
сравнительно небольшая и 
недавно созданная бригада, 
в которую входят, кроме 
меня, Виктор Афанасьев и 
Владимир Сайгушев, ра
ботает неплохо. Мы выпол
няем конечную операцию- 
шлифовку, а потом обрабо
танные нами кольца идут з 
термический цех. Высокое 
качество — главный прин. 
цип, который и соблюдает
ся бригадой, работающей по 
единому наряду. Должен 
добавить: за счет уплотне
ния рабочего времени воз
росла производительность 
труда, и мы втроем выпол
няем объем работ, рассчи
танный на четверых.

Я лично, ознакомившись 
с документами Пленума ЦК 
нашей партии и сессии Вер
ховного Совета СССР, ре
шил выполнить свою пяти

летнюю программу за четы
ре года, то есть завершить 
ее в декабре нынешнего го
да.

Г. ПУТИНЦЕВ, 
шлифовщик автоматно- 
токарного цеха под

шипникового завода.

Ч Е Т К А Я
ПРОГ РАММА
Д Е Й С Т В И Й
Так совпало, что накануне 

Пленума Центрального Ко
митета КПСС и сессии Вер
ховного Совета СССР ' я 
со своей соперницей по со
циалистическому соревно
ванию Лидией Васильевной 
Максимовой выполнили пя
тилетнее задание.

Успех нас радует, но это 
не значит, что все пробле
мы решены. В своем вы
ступлении на ноябрьском 
(1979 г.) Пленуме ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев отметил, что, 
всемерно развертывая со
циалистическое соревнова
ние, нужно ориентировать
ся на качественные показа
тели.

В этом направлении кол
лективом завода сделано 
немало. Более половины 
двигателей сейчас изготав
ливается с государствен
ным Знаком ' качества, это 
на 12,6 процента больше, 
чем за . соответствующий 
период прошлого года. Поч
ти втрое сокращен -выпуск 
устаревших по своим ха
рактеристикам изделий.

Однако еще много идет 
рекламаций на наши изде
лия. Значит, есть еще про
махи в работе. Бывает, мы 
пропускаем брак и из дру
гих цехов, и сами допу
скаем небрежность.

С чувством высокой от
ветственности к своему де
лу относится Л. В. Макси
мова. У нее есть чему по
учиться и нам, опытным об
мотчицам, и молодым ра

ботницам. Всю продукцию 
она сдает с первого предъ- 
■явления. Ей дважды .в 
этом году присваивалось 
звание «Отличник качества 
Кировского района».

В речи Леонида Ильича 
Брежнева подчеркивается, 
что необходимо сделать по
следний год пятилетки 
ударным, трудиться по-ле
нински. Все предпосылки 
у нас к этому есть. ' Более 
180 человек уже выполнили 
плановые задания четырех 
лет и взяли обязательство 
завершить пятилетку к 
110-й годовщине со дня ро
ждения В. И. Ленина. И я 
думаю, это. не предел. Еще 
многие рабочие и коллекти
вы поддержат почин -— от- 
. метить ленинский юбилей 
высокими достижениями в ’ 
труде.

В речи Л. И. Брежнева, 
материалах Пленума и сес
сии не только поставлены 
задачи на завершающий 
год пятилетки, но и дана 
четкая программа дейст
вий.

В частности, Л. И. Бреж
нев сказал: «Нужно создать 
обстановку высокой требо
вательности, организованно
сти, творческого отношения 
к делу на всех участках на
родного хозяйства, в каж
дой производственной ячей
ке». Именно над этим сей
час работает коллектив 
нашего цеха, других под
разделений завода.

Все цехи включились в 
движение под девизом: 
«Работать без отстающих». 
Уже сейчас заметно, как 
повысилась ответственность 
каждого за соблюдение 
плановой дисциплины, как 
более оперативно рабочий 
коллектив, общественные 
организации стали реагиро
вать ка каждый случай не
выполнения дневных зада
ний, стала эффективнее ра
бота с отстающими.

Предстоит еще немало 
сделать, чтобы добиться 
ритмичности производства 
в цехе, сократить простои 
оборудования и потери ра
бочего- времени. Но у кол
лектива есть полная уве

ренность, что пятилетка бу
дет завершена успешно.

V .  АХМЕТИНА, 
кавалер ордена Тру
довой Славы Ш степе
ни, обмотчица цеха № 6 
завода «Сибэлектромо- 

тор».

В СЧЕТ 1980 ГОДА
«Обеспечение бесперебой

ного снабжения, производ
ство в достатке и широком 
ассортименте продуктов 
питания высокого качества 
является одной из самых 
важных задач...», — сказал 
Л. И. Брежнев в своем вы
ступлении на состоявшемся 
на днях Пленуме ЦК КПСС. 
Труженики нашего совхоза 
восприняли эти слова как 
основную задачу, главное 
дело своей жизни. По про
изводству основных про

дуктов питания коллектив 
нашего хозяйства стабильно 
лидирует не только в райо
не, но и в области. С нояб
ря совхоз работает уже в 

. счет 1980 года. Мы выпол
нили годовой план продажи 
государству мяса (на 101 
процент), сдали 1.938 тонн 
молока в счет последнего 
года десятой пятилетки.

Государство вкладывает в 
развитие сельского хозяйст
ва колоссальные средства и 
вправе рассчитывать на вы
сокую отдачу. Цесколько лет 
назад, взяв курс на специа- 

. лязацию и концентрацию 
производства, мы добились 
многого. Была внедрена но
вая организация труда, 
близкая к промышленному 
производству, налажена 
четкая работа техники на 
всех этапах сельскохозяйст
венного цикла, что значи
тельно облегчило труд жи- 
зотноводов, обеспечен под
бор специалистов, профес
сиональная учеба кадров. 
Строгая специализация от
делений — на молочном 
производстве, интенсивном 
откорме скота, воспроизвод
стве дойного стада, произ
водстве свинины — позволи
ла рабочим максимально со

средоточиться на своем де
ле, повысить качество про
дукции.

'Руководство совхоза, пар
тийная организация, выпол
няя постановление ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литике - воспитательной ра
боты», ведут большую воспи
тательную работу с людьми: 
прямо на фермах, на живот
новодческих комплексах со
зданы центры общественно- 
политической работы, боль
шое внимание уделяется 
организации социалистиче
ского соревнования, глас
ности итогов, наглядной 
агитации. Почти все до
ярки совхоза — масте
ра машинного доения пер
вого или второго классов, 
все учатся в школах 
коммунистического труда. 
Строгий спрос с каждого, 
дисциплина труда, неукос
нительное выполнение пла
новых заданий — все это 
становится в хозяйстве ос
новной нравственной нор
мой. А если люди работают 
заинтересованно и ответст
венно, результаты не заста
вят себя ждать.

Сейчас совхоз «Коломин- 
ский» дает треть животно
водческой продукции в Ча- 
инском районе. Надои на 
каждую из 2,5 тысячи коров 
составляют 3.000 килограм
мов молока в год. А на Ле- 
ботеродом мелочно произ
водственном комплексе — 
3.300 килограммов.

Обсудив выступление Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева на 
Пленуме ЦК КПСС, мы с 
одобрением восприняли не
обходимость тех преобразо
ваний, на которые нацелива
ет нас партия. И сделаем 
все от нас зависящее, что
бы они произошли как мож
но скорее.

Н. ЧИМПОЕШ,
заместитель секретаря
парткома совхоза «Ко- 

Ломинский».
Чаинский район.

На васю шнеком, направлении

Г Р У З Ы - В  С Р О К

Н О В Ы Е  Р У Б Е Ж И
К О И Н У Н И С Т И Н Е С К О Г О
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А
В Т О Р А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  

С О В Е Т А  С С С Р  Д Е С Я Т О Г О  С О З Ы В А
Под глубоким воздейст

вием итогов только что со
стоявшегося Пленума Цент
рального Комитета КПСС, 
выступления на нем това
рища Л. И. Брежнева про
ходит в Москве вторая сес
сия- Верховного Совета СССР 
десятого созыва. 29 ноября 
она продолжала работу в 
Кремле.

"Участники сессии подчер
кивают, что на Пленуме дан 
глубокий анализ развития и, 
определены пути решения 
актуальных проблем эко
номики страны. Положения 
и выводы речи Леонида 
Ильича вооружают партию 
и народ четким понимани
ем задач экономического и 
социального развития совет
ского общества.

Всесторонне, по-деловому, 
с учетом возросших запро
дав времени депутаты об
суждают на раздельных за
седаниях палат проекты Гог 
сударственного плана эко

номического и социального 
развития СССР и Государ
ственного бюджета СССР на 
1980 год.

Полномочные представи
тели народа, выражая его 
волю, единодушно одобряют 
последовательную внутрен
нюю и внешнюю политику 
Коммунистической партии 
и Советского государства, 
говорят о путях претворе
ния .в жизнь исторических 
решений XXV съезда КПСС, 
о резервах повышения эф
фективности и качества ра
боты. Особое внимание в 
выступлениях уделяется 
росту производительности 
труда, ускорению научно- 
технического прогресса, со
вершенствованию планиро
вания и управления эконо
микой. С позиций высокой 
требовательности , депутаты 
вскрывают недостатки, пред
лагают конкретные пути их 
устранения.

В С О В Е Т Е  С О ЮЗ А

В центре внимания тру
дящихся области находят
ся итоги только что закон
чившегося Пленума ЦК 
КПСС, который поставил 
новые крупные задачи по 
дальнейшему укреплению 
экономического могущества 
нашей страны, материалы 
сессии Верховного Совета 
СССР. Решения Пленума, 

речь товарища Л. И. Бреж
нева — боевая программа 
конкретных действий пар
тии и народа. Ее реализа
ция явится основой дости
жения высоких рубежей в 
1980 году, надежной базой 
повышения темпов разви
тия народного хозяйства в 
годы одиннадцатой пяти
летки.

Прирост нефтедобычи на 
севере нашей области бу
дет происходить за счет 
освоения новых нефтяных 
месторождений Васюган- 
ской группы. Сейчас идет 
обустройство одного из них 
—■ Оленьего. С берега реки

Васюган из поселка транс
портников Катальги строит
ся дорога круглогодичного 
действия. В вахтовом по
селке нефтяников Пионер
ном растут жилые дома, 
общежития. На месторож
дении ведется бурение ■ и 
подключение промышлен
ных скважин.

Много хлопот у водите
лей Васюганского управле
ния технологического транс
порта. Грузы, пришедшие 
по реке в Катальгу, нужно 
срочно перевезти строите
лям, нефтяникам, бурови
кам. Водители управления 
понимают меру ответствен
ности и стараются с полной 
отдачей выполнить возло
женную на них задачу. 
Строительные материалы и 
оборудование доставляются 
в срок.

НА СНИМКЕ: передовой
водитель Васюганского
УТТ Наиль Нурмухамедов.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.

В этот день сессия начала 
работу с утреннего заседа
ния Совета Союза.

Депутаты и гости бурны
ми, продолжительными
аплодисментами встретили 
товарищей Л. И. Брежнева, 
Ю. В. Андропова, В. В. Гри
шина, А. П. Кириленко, 
Д. А. Кунаева, Г. В. Рома
нова, М. А. Суслова, Н. А. 
Тихонова, Д. Ф. Устинова,
К. У. Черненко, В. В. Щср- 
бицкого, Г. А. Алиева, М. С. 
Горбачева, П. Н. Демичева, 
М. С. Соломенцева, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих.

Председательствующий —■ 
Председатель Совета Союза 
А. П. Шитиков предоставил 
слово секретарю ЦК Ком
партии Казахстана депута
ту С. Н. Ймашеву. В ре
зультате последовательного 
претворения в жизнь реше
ний XXV съезда КПСС, 
отметил оратор, устойчиво 
развивается народное хо
зяйство республики. Еще 
более широкие перспективы 
развития республики преду
сматривает проект плана на 
1980 год. Намечен дальней
ший рост электроэнергети
ки, цветной металлургии, 
химической, легкой, пище
вой промышленности.

Новый прилив творческой 
энергии у трудящихся рес
публики вызвали теплые 
слова приветствия Л. И. 
Брежнева в связи с трудо
вой победой хлеборобов 
республики, награждение 
Казахской ССР орденом Ле
нина.

План и бюджет на буду
щий год обеспечивают ус
тойчивое динамичное раз
витие Бсех союзных рес
публик, подчеркнул первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров Белорус
ской ССР, председатель 
Госплана БССР депутат 
В. А. Гвоздев. Оратор со
средоточил внимание на 
вопросах комплексности 

планирования, укрепления 
плановой дисциплины. Это 
дает важные резервы, со
действует повышению ко
нечных результатов работы.

В ряде отраслей и, в част
ности, в капитальном стро-. 
ительстве в республике 
ощущаются серьезные труд
ности. Партийные, совет
ские, хозяйственные органи
зации сосредоточили сейчас 
внимание и силы на прео
долении отставания ^отрасли.

Я люблю"' свою профес
сию, сказал бригадир ком
плексной бригады объеди
нения «Тбилгорстрой» депу
тат Т. И. Картвелишвилн. 
И сегодня с гордостью могу 
сказать, что последние годы 
в республике выполняются 
планы строительства соци
ально-бытовых объектов, со
кращаются объемы незавер
шенного строительства.

Однако достигнутые успе
хи даются с большим на
пряжением. Одна из причин 
этого — срывы поставок ма
териалов. Депутат высказал 
предложения о мерах, ко
торые помогут улучшить 
дело на стройках.

Министр мелиорации и 
водного хозяйства СССР де
путат Н. Ф. Васильев рас
сказал о перспективах раз
вития отрасли, резервах и 
возможностях, о нерешен
ных задачах.

Развитие мелиорации и 
ее становление, отметил 
оратор, неразрывно связаны 
с деятельностью товарища 
Л. И. Брежнева, который 
указывал, что в этом — бу
дущее сельского хозяйства.

Площадь мелиорирован
ных земель достигла в 
стране 29 миллионов гекта
ров. Составляя девять про
центов пашни и насажде
ний страны, они дают око
ло трети валовой продук
ции ■ земледелия.

Министр подробно остано
вился на вопросах рацио
нального использования 
улучшенных земель, гово
рил о необходимости уско
рения темпов работ в Не
черноземной зоне РСФСР, о 
совершенствовании техни
ческого оснащения отрасли.

Председатель Краснодар
ского крайисполкома, депу
тат Г. П. Разумовский отме
тил, что труженики : края
целеустремленно работают 
над ' выполнением постав
ленных задач. Свидетельст
вом глубоко осознанного 
творческого подхода к их 
решению является разра
ботка и внедрение на пред
приятиях, в колхозах и сов
хозах, строительных орга
низациях Краснодарской 
комплексной системы по
вышения эффективности 
производства.

С начала пятилетки про
мышленные предприятия 
края справляются с квар
тальными и годовыми пла
нами реализации продук
ции и внедрения новой тех
ники. Увеличилось количе
ство видов изделий, выпу
скаемых со Знаком каче
ства.

Труженики сельского хо
зяйства Кубани, несмотря 
на трудные погодные усло
вия нынешнего года, про
дали государству значи
тельное количество зерна.

Актуальным проблемам 
научно-технического . про
гресса посвятил выступле
ние директор Всесоюзного 
научно - исследовательского 
института электромашино
строения депутат И. А. Гле
бов. Он сообщил, что ко
миссии по науке й технике 
обеих палат планируют в 
1980 году уделить особое 
внимание вопросам внедре

ния изобретении и раци
онализаторских предложе
ний.

Оратор высказал мнение, 
что настало время пере
смотреть лимиты потреб
ления энергии и значитель
но повысить материальную 
ответственность за превы
шение установленных нор
мативов;

Без существенных капи
тальных - затрат, только за 
счет улучшения организа
торской работы в текущей 
пятилетке в Челябинской 
области, сэкономлено сотни 
тысяч вагонов, что позволи
ло дополнительно перевезти 
миллионы тонн народно- 
хозяйственных грузов.
Председатель Челябинского 
облисполкома депутат Е. Ф. 
Куракин обратил внимание 
на то, что Министерству 
путей сообщения, другим 
министерствам и ведомст
вам следовало бы более 
энергично заниматься рас
пространением передового 
опыта по сохранению и 
улучшению использования 

подвижного состава на 
транспорте.

Первый секретарь Кеме
ровского обкома КПСС де
путат Л. А, Горшков отме
тил, что трудящиеся Куз
басса с глубоким удовлетво
рением восприняли преду
смотренное ноябрьским
(1979 г.) Пленумом ЦК
КПСС дальнейшее комп
лексное развитие Сибири и 
•Дальнего Востока, которое 
особенно последовательно 
осуществляется после по
ездки Л. И. Брежнева в 
эти районы.

Вместе с тем следует от
метить, что пока еще в 
области не удалось устра
нить ряд серьезных недо
статков. Например, средне
годовые темпы роста про
мышленного производства 
по ряду отраслей оказались 
ниже запланированных, не 
обеспечен своевременный 
ввод некоторых важных 
объектов, медленно повы
шается урожайность, в зем
леделии и продуктивность в 
животноводстве. Областная 
партийная организация, 
сказал оратор, принимает 
меры для устранения этих 
недочетов.

О действенности рабочей 
инициативы, силе личного 
примера в борьбе за повы
шение эффективности и к а. 
чества труда говорила опе
ратор Новобакинского неф
теперерабатывающего заво
да имени Владимира Ильи
ча ' депутат А. С, Алиева.

В ответ на постоянную 
заботу партии. Советского 
государства люди в респуб
лике стремятся работать 
как можно лучше, эффек
тивнее. И каждый старает
ся .увеличить, свой личный 
вклад в борьбу за успешное 
выполнение пятилетки, Вот 
почему девиз социалисти
ческого соревнования, в ко
тором участвуют тысячи 
бригад, — «Работать без от
стающих!».

Красота в архитектуре, 
сказал первый секретарь 
правления Союза архитек
торов СССР депутат Г. М. 
Орлов, — понятие не только 
эстетическое. Она самым 
непосредственным образом 
влияет на настроение чело
века, а следовательно, на 
производительность труда, и 
качество выпускаемой про
дукции. Поэтому строить 
красиво не только в соци
альном смысле важно, но и 
экономически выгодно.

Архитекторы не вправе 
быть удовлетворенными- ре
зультатами своего труда. Не 
нашли еще должного при
менения современные кон
струкций, особенно . про
странственные и облегчен
ные. Недостаточно развито 
строительство из монолит
ного железобетона, объем
ных блоков.

(Окончание на 2-й стр.)

О Т Д Е Л Ь Н О Й

Б Р О Ш Ю Р О Й
Речь товарища Л. И, 

Брежнева на ноябрьском 
(1979 г.) Пленуме ЦК КПСС 
издана отдельной брошю
рой. Б нее вошло также 
постановление Пленума ЦК 
КПСС, принятое 27 ноября 
1979 года.

Брошюра выпущена Из- 
дательством политической 
литературы массовым * ти
ражом.

(ТАСС).

П л а н ы  в ы п о л н и м
С большим вниманием 

прочитали мы, автомобили
сты, выступление на Пле
нуме Центрального Комите
та КПСС тов. Л. И. Бреж
нева. Показательно, что
значительное место Леонид 
Ильич отвел проблемам 
транспорта, отметив, что
темпы его развития долж
ны быть опережающими.

За годы девятой к деся
той пятилеток. объем грузо
перевозок нашей автоко

лонны вырос в три с лиш
ним раза. Такой рост до
стигнут не только за счет 
увеличения подвижного со
става. Выросло умение во
дителей, больше порядка 
стало в организации труда, 
меньше стоим под погруз
кой-разгрузкой. Все это 
благотворно сказалось на 
производительности труда, 
на качестве транспортного 
обслуживания.

Много внимания уделяет

партия оснащению авто- 
предприятий современной 
мощной техникой. В нашей 
автоколонне все больше 
становится КамАЗов —
быстроходных автомашин 
большой грузоподъемности. 
Все чаще их водители от
правляются по дальним 
адресам, доставляя срочные 
грузы в Казахстан, Подмос
ковье, Прибалтику, на Урал. 
Этим мы частично разгру

жаем железную дорогу, ко
торая е трудом справляется 
с растущим потоком грузов.

В связи с оттепелью, ко
торая сделала многие доро
ги непроезжими, автоколон
на несколько отстает от 
графика года по грузообо
роту. Сейчас намечены ме
ры, чтобы ликвидировать 
отставание. Готовность шо
феров, ремонтников, всего 
коллектива достойно закон
чить год позволяет верить 
в успех.

А. ГУБИН, 
водитель томской 

автоколонны № 1235,

У К А З

П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  Р С Ф С Р

ОБ ОБРАЗОВАНИИ ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОНА 
В ГОРОДЕ ТОМСКЕ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

Образовать Октябрьский район в городе Томске Томской области за 
счет части территорий Ленинского и Советского районов согласно пред
ставленному плану.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

Москва, 2 9  ноября ТЭТЕ? года.

м. яснов.
X. НЕШКОВ.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
I

s 1 декабря 1979 года

о в ы е е ж и
к о м м у н и с т и ч е с к о г о  стр о и те ль ств а

(Окончание. Начало 
на 1-й стрЙ

Критически оценивал 
ойе.-таннбе , в Белгородской 
области первый секретарь 
Обкома. КПСС депутат 
М. П. Тоунов. Наша пет>вей- 
шал.,,зд,бота, сказал он. — 
выполнение . пещений XXV 
съезда КПСС о создании на 
базе минеральных ресур
сов КМА тепгитоРиально- 
пбоизволственного комплек
са со строительством Ос
кольского электрометаллур
гического комбината. Мно
гое уже сделано, но воз
можности и внутренние ре
зервы позволяют добиться 
большего. Однако развитие 
производства одерживается 
несвоевременным решением 
некоторых, технических и 
техгщ,логических задач спе
циалистами Министерства 
че-чей металлургии.

Депутат .внес конкретные 
предложения, направленные 
на ускорение Развития коо- 
мопроизеодства как еамо- 
стоят-'-тытой сттециализиро- 
веииой отпасли.

Трудягциеея Чувашии в 
братской семье советских 
народов успешно трудятся 
над выполнением заданий 
пя-тил^тнего плана, сказал 
первый секретарь Чураш- 
,",.0—, обкома КПСС депутат 
И. ■$!-. Прокопьев. Он под- 
чесцщу-л, что в структуре 
промышленности республи
ки произошли позитивные 
сдвиги, углубляется. специа
лизация и кооперация про
изводства в сельском хо
зяйстве.

Вместе с тем коммуни
сты: все труженики Чува
шии видят и нерешенные 
вопросы. В их числе — 
серьезные недоработки, . с 
которыми выпускаются 
Тракторы ” Чебоксарского 
з&вбла. Партийная органи
зация области перестраива
ет свою работу В этом на

правлении с учётом крити
ческих замечаний, выска
занных на ноябрьском Пле- 
пуме в адрес тракторо
строителей.

Красноярский алюминий, 
нарэщивэние производства 
которого является одной из 
крупнейших . задач про
мышленного развития на 
востоке страны, сказала 
сбильтровальщица Ачинско
го глиноземного комбина
та депутат А. В. Ионова, на
чинается на нашем пред
приятии. Вклад металлур
гов мог бы быть еще весо
мее, если бы их работу не 
тормозили неритмичные 
поставки материалов и обо
рудования.

Депутат рассказала так
же о том, что в городе и на 
комбинате много делается 
для охраны бкруж&ютей 
среды. Однако создание без
отходной комплексной тех
нологии переработки нефе
линового сырья продвига
ется медленно.

Пенный опыт, накоплен
ный коллективом строите
лей Нурекокой ГЭС. вошед
шей недавно в строй на 
полную мощность, можно 
было бы полнее использо
вать на площадке следую
щей гидростанции на Вах
т е  — Рогунской. Такое 
предложение внес Предсе
датель Совета Министров 
Таджикской ССР депутат 
Р. Набиев. К сожалению, 
сказал он, подготовка к 
строительству Рогунской 
ГЭС ведется медленно, что
бы ее ускорить, республике 
необходима помощь союз
ных организаций.

История сооружения ги
ганта на Вахте еще раз 
продемонстрировала мощ
ную силу социалистическо
го соревнования трудовых 
коллективов из различных 
союзных республик стра
ны, подчеркнул оратор.

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
Аплодисментами встрети

ли гобоавщиесй товарищей 
А . Я. ИрльШ ". В. В. Rvgftft. 
пора, Я. М. Машерова. В. И. 
Пономя"«>вг, ЛК. Р. Раши
дова, 0, А. Шеварднадзе, 
К . В, Русакова.

Открыл заседание Пред
седатель Гов*та Нацио
нальностей В. П. Рубен. Он 
предоставил слово бригади
ру трубоукладчиков Риж
ского .треста, кпупнопанель- 
н от  - .-"чо'-тсоеяия депута
ту А. А. Ламбису. На при
мерах своего коллектива 
депутат рассказал о разма
хе трудовых будней, гово
рил о трудностях, котооые 
Встречаются на стройках 
Ри*и. других городов рес
публики. Ряд Ий них по
рожден неоправданным пас- 
Рыле^ием сил и средств. 
Такой подход к планирова
нию и очередности строи
тельных -работ подвергся 
справедливой критике на, 
нбяб-ьском Пленуме ЦК 
КПСС.

Одним из путей преодоле
ния трудностей, повышения 
эффективности труда явля
ется-широкое использова
ние опыта лучших коллек
тивов страны. В Латвии, 
отметил оратор, быстро рас
пространился метод бригад
ного‘'Йбдряда. Депутат вы
сказал конкретные пожела
ния, связанные с ускорени
ем выпуска высокоэффек

тивных средств малой ме
ханизации для строитель
ства.

Первый секретарь Тби
лисского горкома Компар- 

1 тии Грузии депутат Т. Н, 
МГентешашвили рассказал о 
широкой деятельности гор
кома, связанной с развити
ем промышленности и го
родского хозяйства. В тру
довом ритме горожане, ска
зал ok.. руководствуются по
становлением ЦК КПСС по 
Тбилисскому горкому, кото
рое явилось еще одним до
казательством з а б о т ы  
КПСС о нашей партийной 
организации. Одним из 
главных направлений в дея
тельности коммунистов го
рода стала работа с кадра
ми. Компетентность, чест
ность, гражданская ..поря
дочность —- вот главная ме
ра, которой оценивается 
деятельность людей.

Выступающий отметил, 
что у партийных органов 
города и республики . уста- 
ндёила-оь практика делово
го сотрудничества с мини
стерствами и ведомствами. 
Дальнейшее укрепление 
этих связей могло бы спо
собствовать положительно
му решению названных 
проблем.

Первый заместитель
Председателя Совета Мини
стров Азербайджанской 
ССВ депутат С. S. Татлиёв

подчеркнул, что все усилия 
Тружеников республики 
направлены на успешное 
выполнений планов и обя
зательств, на стремление 
внести достойный вклад в 
выполнение решений XXV 
съезда партии.

Особое внимание оратор 
уделил осуществлению по
становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР о 
мерах по дальнейшей спе
циализации сельского хо
зяйства республики, о раз
витии виноградарства. Де
путат считает необходимым 
ускорить строительство в 
республике завода по изго
товлению железобетонных 
стоек для промышленного 
виноградарства и других 
предприятий, связанных со 
специализацией и концент
рацией сельского хозяйства 
республики.

Как и другие выступаю
щие, он предложил утвер
дить план и бюджет страны 
на 1980 год с внесёнными 
поправками.

Секретарь ЦК Компартии 
Литвы депутат р .-б . И. 
Сонгайла, охарактеризовав 
итоги развития экономики 
республики, особо отметил 
самоотверженную борьбу 
тружеников села за ликви
дацию последствий крайне 
неблагоприятных погодных 
условий прошлого и ны
нешнего годов. Колхозники 
и рабочие совхозов своевре
менно убрали урожай всех 
сельскохозяйственных куль
тур и в канун 62-й годовщи
ны Великого Октября ра
портовали о выполнении 
годовых заданий по прода
же зерна, картофеля, са
харной свеклы, овощей и 
фруктов. Хорошая основа 
заложена под урожай буду
щего года.

Оратор заострил внима
ние на некоторых нерешен
ных вопросах развития на
родного хозяйства Литвы.

Президент Академии наук 
Молдавии депутат А. А. 
Жученко рассказал о Вкла
де ученых республики в 
развитие народного хозяй
ства. Он подчеркнул, что в 
условиях интенсификации, 
крупномасштабной концент
рации и специализации 
сельскохозяйственного про
изводства значительно воз
росла роль и ответствен
ность науки.

Сейчас в Молдавии 13 на- 
учнопроизводственных объ
единений селекционно-тех
нологического профиля.
Практический опыт их дея
тельности подтвердил прин
ципиальные преимущества 
такой Лор мы организации 
аграрной науки, сказал вы
ступающий. В новых усло
виях резко возросли ком
плексность и технологич
ность научных рекоменда
ций.

Повысить ответственность 
за выполнение государст
венных планов и заданий, 
создать во всех трудовых 
коллективах обстановку вы
сокой . организованности, 
дисциплины — таковы глаз
ные заботы профсоюзных 
организаций Армении, от
метил председатель респуб
ликанского твРта профсою
зов депутат Л. Г. Саакян.

Оратор остановился так
же на проблемах, стоящих 
перед некоторыми отрасля
ми промышленности рес
публики. Нуждается в мо
дернизации станкостроение, 
часть продукции которого 
не отвечает современным 
требованиям.

По свидетельству заме
стителя министра автомо
бильной промышленности 
СССР, генерального дирек
тора Камского объединения 
по производству больше
грузных автомобилей депу
тата Л. Б. Васильева, соз
дание КамАЗа преобрази
ло облик всего Закамья.

Предстоит еще большая 
работа, направленная - на 
Дальнейшее повышение ка
чества и эксплуатационных 
свойств этих автомобилей.

Основная задача коллек
тива сейчас — ускорение 
строительства второй оче
реди Камского автомобиль
ного комплекса.

Председатель Совета Ми
нистров Киргизской ССР 
Депутат С. И. Ибраимов от
метил, что Многие отрасли 
народного хозяйства рес
публики развиваются опе
режающими темпами. Он 
остановился на. проблемах, 
от решения которых зави
сит дальнейшее ускорение 
развития производитель
ных сил в республике. В 
частности, выступающий 
предложил расширить про
грамму использования гид
роэнергетических ресурсов.

Народное хозяйство рес
публики страдает от земле
трясений. Принято решение 
о сооружении в Киргизии 
комбината сейсмостойких 
строительных конструкций.

Депутат обратился к руко
водителям Госплана СССР, 
ряда министерств и ве
домств с пожеланием при
нять меры к максимально
му ускорению сооружения 
этого важного Объекта.

О вкладе ученых Сибири 
в развитие производитель
ных ейл региона рассказал 
председатель Сибирского 
отделения Академии наук 
СССР депутат Г. И. Мар
чук. Исходя из указаний и 
рекомендаций товарища 
Л. И. Брежнева, высказан
ных им в ходе поездки по 
районам Сибири и Дальнего 
Востока, сформировано бо
лее 30 различных научных 
программ.

Академик сообщил, что 
ученые Сибирского отделе
ния подготовили фундамен
тальный доклад об эконо
мических и социальных 
проблемах развития произ
водительных сил Сибири на 
период до 1990 года. В этом 
документе содержится** на-1 
учное обоснование темпов 
пропорций развития раз
личных отраслей экономи
ки Сибири с прицелом на 
достижение максимального 
народнохозяйственного эф
фекта в масштабе всей 
страны.

Последовательное осуще
ствление аграрной полити
ки партии приносит благо
датные плоды, сказал пред
седатель колхоза «Хума- 
лаг* Правобережного райо
на Северо-Осетинской АССР 
депутат А. Д. Басаев. За го
ды пятилетки в Северной 
Осетии заметно увеличи
лось производство зерна, 
подсолнечника, картофеля, 
овощей, плодов, продуктов 
животноводства. Основная 
культура здесь — семенная 
кукуруза. Только в этом 
году хозяйства продали 
сверх намеченного десятки 
тысяч тонн ценного зерна.
В нашем колхозе, сказал 
председатель, урожайность 
кукурузы доведена до 60 
центнеров с гектара.

Депутат обратил внима
ние на необходимость уско
рить выпуск эффективной

техники для механизиро- 
ванново возделывания ку
курузы, на строительство 
водохранилищ на Северном 
Кавказе, так как многие 
хозяйства испытывают не
достаток в поливной воде.

Председатель Совета Ми-' 
нистров Туркменской ССР 
депутат Ч. С. Каррыев го
ворил о том, что в респуб
лике сверх установленных 
заданий произведено значи
тельное количество серы, 
изделий .машиностроения, а 
также шерстяных и шелко 
вых тканей, других товаоов 
народного потребления. Пе
ревыполнены планы по про 
даже государству зерна, 
других культур. Выращен 
высокий урожай хлопка. 
Выполнен также план по 
производству ценнейших 
тонковолокнистых сортов.

Высокая оценка труда 
хлопкоробов песпублики, 
данная Ъ речи Л. И. Бреж
нева на Пленуме, вдохнов
ляет всех наших тружени
ков на новые большие дела.

Усилия трудящихся ав
тономной республики, под
черкнул первый секретарь 
Коми обкома КПСС депу
тат И. П. Морозов, сосре
доточены на основных воп
росах повышения эффек
тивности общественного 
производства и качества 
продукции, на ключевых 
вопросах развития топлив
но-энергетической базы на 
европейском Севере. Он 
вместе с тем отметил, что в 
развитии экономики рес
публики не все обстоит бла
гополучно. Снизились тем
пы роста промышленного 
производства и производи
тельности труда. Мы при
лагаем много усилий, чтебы 
выправить дело, сказал ора
тор. Однако есть недостат-' 
ки, зависящие от цнтраль- 
ных планирующих органов, 
министерств и ведомств.

Председатель Совета Ми
нистров Эстонской ССР де
путат В. И. Клаусон рас
сказал о проблемах, кото
рые решаются труженика
ми народного хозяйства рес
публики. Он обратил также 
внимание на необходимость 
быстрее решить в масшта- 
бах страны вопрос с выпу
ском высокопроизводитель
ной техники для кормо
производства и кормоприго- 
товления, плугов для обра
ботки каменистых почв.

В республике делается 
немало для поддержки ин
дивидуальных подсобных 
хозяйств в сельской местно
сти. В то же время некото
рые трудности не могут 
быть преодолены без помо
щи союзных ведомств. Это 
касается, в частности, при
обретения механизмов и 
материалов, фонды на кото
рые пока не предусмотре
ны планом.

Успешно развиваются 
экономика и культура Да
гестана. Трудящиеся авто
номной республики прила
гают максимум усилий для 
воплощения в жизнь реше
ний XXV съезда, заданий 
десятой пятилетки. Об этом 
говорил на сессии Предсе
датель Совета Министров 
Дагестанской АССР депу
тат М. Ю. Юсупов.

Однако еще не все резер
вы введены в действие, от
метил он. В частности, 
имеется отставание в капи
тальном строительстве, не 
всегда выполняются зада
ния по росту производи
тельности труда в промыш
ленности. Коммунисты, все 
трудящиеся автономной 
республики сосредоточива
ют внимание на устране
нии этих недочетов.

* * *
В Совете Союза и Совете 

Национальностей закончи
лись прения по первому и 
второму вопросам повестки 
дня сессии.

Сессия Верховного Совета 
СССР 30 ноября продолжит 
работу.

(ТАСС).

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ВЫТЬ ОРГЙНИЗЛТОРОМ
Промысловый профсоюз

ный комитет НГДУ Стреже- 
войнефть обладает доволь
но солидным опытом в ор
ганизации социалистическо
го соревнования, в решении 
хозяйственных вопросов, 
быта, досуга, культуры. Он 
представляет один из са
мых многочисленных отря
дов членов профсоюза в 
Стрежевом.

В послужном списке кол
лектива стрежевских неф- 
тянИ'Ков немало трудовых 
достижений. Он многократ
но завоевывал призовые 
места во всесоюзном сорев- 
новании и в • этом году в 
сложнейших условиях до- 
бился прироста добытой 
нефти.

В этом есть вклад и про
мыслового комитета, кото
рый постоянно держал в 
центре своего внимания ход 
трудового соперничества ме
жду коллективами цехов, 
служб, подразделений, ста
раясь применять его 'дейст
венные формы. Рацион али- 
заторское и техническое 
творчество, , осуществляемое 
под руководством промкома, 
также помогало в борьбе за 
увеличение добычи нефти, 
повышении производитель
ности труда.

На профсоюзной конфе
ренции, состоявшейся недав
но, в докладе председателя 
промкома Н. Г. Трушникова 
и в выступлениях отмеча
лось, что За три года своей 
деятельности профсоюзная 
организация НГДУ Стреже- 
войнефть добилась немало
го в Воспитательной работе, 
привлечении тружеников к 
управлению производством 
и ряде других немаловаж
ных дел.

Однако не все и не на 
всех участках многогранной 
работы промыслового коми
тета получило положи- 
тельную оценку. Из круга

заоот промкома выпадали 
некоторые серьезные проб
лемы, либо в решении их он 
не проявлял достаточной на
стойчивости, методы и стиль 
его деятельности не всегда 
соответствовали возросшим 
требованиям хозяйствова
ния, воспитания рабочих 
коллективов, далеко не все 
ладно в НГД'У в создании 
надлежащих условий труда, 
в обеспечении спецодеждой.

За последнее время в кол
лективе нефтяников замет
но возросла текучесть кад
ров. Причины этого разом 
не устранишь, но можно и 
должно быть предельно 
внимательным к каждому 
специалисту, рабочему, ре
шившему покинуть коллек
тив, тщательно разобраться, 
что его побудило Пойти на 
это. Такого внимательного 
анализа профсоюзный коми
тет не сделал.

Есть существенные упу
щения и в борьбе с наруши
телями трудовой дисципли
ны, имеются изъяны в си
стеме воспитательной рабо
ты в общежитиях, в повы
шении квалификации тру
жеников.

Очень серьезное дело — 
борьба за бережливость и 
экономию. Между тем в до
кладе совершенно не было 
сказано, как она осущест
влялась. А в выступлениях 
приводились примеры бес
хозяйственности в цехах и 
на нефтепромыслах. Они, 
собственно, у всех на виду. 
Но промысловый комитет 
так и не стал организато
ром хозяйского, бережливо
го отношения к оборудова
нию, инструменту, хотя всем 
известно, во что обходитЪя 
государству одна лишь их 
доставка.

Одна из проверенных 
форм школы хозяйствова
ния — постоянно действую
щие производственные ’ со

вещания. Их предназначе
ние — привлечение рабочих 
к управлению производст
вом, когда они совместно со 
специалистами на заседа
ниях решают производствен
ные проблемы, выявляют 
резервы и изыскивают пу
ти для их реализации. Дей
ствовало ПДПС и в нефте
газодобывающем управле
нии. Но, надо признать, дей
ствовало оно с недостаточ
ной эффективностью, под
час занимаясь вопросами, 
имеющими второстепенное 
значение. Это тоже из числа 
упущений промыслового 
комитета совместно с руко
водством НГДУ.

Да и в организации со
циалистического соревнова
ния не все еще четко отра
ботано. Возьмем такое под
разделение, как цех ремон
та скважин. Ныне ст него 
крайне много зависит в 
стабилизации и увеличении 
отбора нефти. Что Ж, сорев
нование здесь между брига
дами ремонтников ведется, 
но качественная Сторона его 
требует , - значительного 
улучшения. Не вес бригады 
трудятся в равнозначных ус
ловиях, нет в обязательст
вах такого важного показа
теля, как увеличение меж
ремонтного периода сква
жин. Справедливо было ска
зано на профсоюзной кон
ференции, что надо зани
маться не только организа
цией трудового соперниче
ства, но продумать и при
нять все меры для выпол
нения принятых обяза
тельств.

Словом, новому составу 
промыслового комитета 
предстоит много и упорно 
работать, чтобы стрйЖёв- 
ские нефтяники Достойно 
завершили десятую пяти
летку.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
паш соб. корр.

г. Стрежевой.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ «НА МЕДВЕДЯ НЕ СПИШЕШЬ»

Корреспонденция <tHa 
медведя не спишешь» в на
шей газете была опублико
вана 4 сентября. Ее автор, 
начальник контрольно-ре. 
визионного отдела облсель- 
хозуправления В. Я. Наза
ров, привел немало фактов 
бесхозяйственного отноше
ния к народному добру, зло
употреблений и разбазари
вания денежных средств в 

ряде колхозов и совхозов. 
Особенно много таких на
рушений было вскрыто в 
хозяйствах Кривошеинского 
района. Но руководители 
этого райойа почему-то за
тянули с ответом на крити

ку. И. только в конце но
ября пришло письмо От се
кретаря райкома Н. Солта
ганова.

Он подтвердил факты 
приписок на строительстве 
водопровода и фиктивно 
оформленных нарядов в 
совхозе «Белостокский», со
общив, что материалы пе
реданы на расследование в 
отдел внутренних дел рай
исполкома.

Подтвердилось также и 
то, что станция техниче
ского обслуживания при 
райсельхозтехнике обсчи
тывает совхозы, незаконно 
включая в объемы выпол
ненных работ стоимость 
различного оборудования. 
За слабые контроль и ор
ганизацию финансовых 
расчетов директора и бух
галтеры совхозов строго

предупреждены. А руково
дители райсельхозтехии- 
ки и станции техобслужи
вания остались в стороне?

В отношении ' другого 
факта — недостачи девяти 
голов молодняка крупного 
рогатого скота в совхозе 
«Приобский» — ясность 
внесена. Дело о возмещении 
убытков с виновных лад
передано в народный суд.
Кроме того, взыскано 3.410 
рублей с виновных за па
деж скота в первой полови
не года. Другие дела—о взы
скании еще 4,5 тысячи руб
лей за падеж—находятся в 
органах прокуратуры. Од
нако какую все-таки пар
тийную оценку получили г. 
руководители названных 
хозяйств и организаций за 
допущенную бесхозяйствен
ность?

Э к с п е р и м е н т  ИСКУССТВЕННЫЕ ЗИМНИКИ
Сибирские зимники — до

роги, проложенные по за
мерзшим болотам, — могут 
служить значительно доль
ше, чем обычно. Это дока
зали белорусские ученые, 
завершившие под Тюменью 
испытания своеобразных 
насосов холода.

Эти устройства созданы в 
Институте тепло- и массооб- 
мена Академии наук Бело
руссии в содружестве с от
раслевыми исследователь
скими центрами. Каждый

такой насос представляет 
ссбой герметизированную 
стальную трубу, частично 
заполненную аммиаком. 
Такая труба, наполовину 
погруженная в болотный 
грунт, с первыми замороз
ками начинает «работать». 
Аммиак в нижней ее части, 
испытывающий воздействие 
положительных температур 
от земли, испаряется, а в 
охлажденном Надземном 
участке конденсируется и, 
стекая вниз, транспортиру

ет холод в глубь почвы. 
Так постепенно проморажи
вается участок дороги на 
метровую глубину.

Движение транспорта по 
таким Дорогам можно начи
нать на месяц раньше, чем 
по обычным зимникам, а 
весной они дольше остают
ся проезжими.

Производство труб-йасо- 
сов осваивается в Тюмени.

И. ПОДОРОЖАНСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Минск.

ХРОНИКА
ПАРТИЙНОМ
Ж ИЗНИ

В С В Е Т Е  Н О В Ы Х  
Т Р Е Б О В А Н И Й

Пленум первомайского 
райкома КПСС обсудил за
дачи районной партийной 
организации по выполнению 
ПОСтаНОйления ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико- 
воспитательной работы». С 
докладом выступил первый 
секретарь райкома партии 
А. Н. Соколов. Отмечалось, 
что во многих партийных 
организациях, например, 
Аргэт-Юльского леспромхо
за, сложилась четкая систе
ма идейно-воспитательной 
работцк планы идеологиче
ского обеспечения производ
ственной деятельности лесо
заготовителей успешно
претворяются в жизнь, эф
фективно действуют цент
ры общественно-политиче
ской работы.

Участники пленума под
черкнули огромное воспита
тельное значение социали
стического соревнования, 
которое во многих коллек
тивах направлено в настоя
щее время на успешное за
вершение обязательств чет
вертого года и десятой пя
тилетки в целом. Много

внимания было уделено ор
ганизации экономической и 
политической учебы труже
ников промышленности и 
сельского хозяйства, форми
рованию у них, особенно 
у молодежи, научного ком
мунистического мировоззре
ния. В этой связи еще раз 
подчеркнута роль таких 
форм политико-воспита- 
тельной работы, как единые 
политдии, вечера вопросов и 
ответов, еженедельные по
литинформации.

Н. САНДАНОВА.

С О Б Р А Н И Е  А К Т И В А
На собрании актива Па- 

рабельской районной пар
тийной организации рас
смотрен вопрос «О задачах 
партийных организаций по 
повышению уровня руко
водства профсоюзными ор
ганизациями в свете поста
новления ЦК КПСС «О рабо
те Карагандинского обкома 
партии по выполнению ре
шений XXV съезда КПСС о 
партийном руководстве
профсоюзными организация
ми и повышении их роли в 
хозяйственном и культур
ном строительстве». С док
ладом выступил первый сек
ретарь районного комитета 
партии А. .Г. Конюх. Отме
чено, что в партийных орга
низациях района накоплен 
положительный опыт по ру
ководству профсоюзными 
организациями. Например, в 
ПМК-5 это руководство со 
стороны партийной органи

зации поставлено так, что 
политическая работа в кол
лективе органично сочетает
ся с организацией действен
ного социалистического со
ревнования, постоянно улуч
шаются условия тр/Да и 
быта строителей, хорошо ра
ботает школа коммунисти
ческого труда, г регулярно 
проводятся рабочие собра
ния, уделяется внимание 
культурному досугу коллек
тива. Не случайно это стро
ительное подразделение 
считается одним из лучших 
в районе.

Участники собрания меж
ду тем отметили, что в рай
оне слабо обобщается опыт 
по руководству профсоюзны
ми Организациями. В совхо
зах, например, за многочис
ленными планами меро
приятий часто остается в 
стороне конечный резуль
тат.

Л. ЩЕПЕТКИНА.

С Е М И Н А Р
И Д Е О Л О Г И Ч Е С К И Х
Р А Б О Т Н И К О В

В Кривошеинском районе 
на базе совхоза «Белосток-' 
ский» состоялся семинар 
идеологических работников, 
посвященный совершенство
ванию политико-воспита
тельной работы среди тру
жеников сельского хозяйст
ва в связи с требованиями,

которые вытекают из поста
новления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы». 
Перед участниками семина
ра выступили начальник 
райсельхозуправления В. С. 
Вдовик, председатель райко
ма профсоюза работников 
сельского хозяйства П. В. 
Пудов, заведующая отделом 
пропаганды и агитации 
райкома КПСС 3. Я. Рубин
штейн, секретарь парткома 
совхоза « Белостокский »
В. П. Зырянов, агитатор Бе- 
лостокской молочнотовар
ной фермы 3. Т. Попова. 
Отмечалось, что в районе 
накоплен определенный 
опыт политико-воспитатель
ной- работы, неплохо, на
пример, действует центр 
общественно - политической 
работы в совхозе имени 
Свердлова. Хозяева — бе- 
лостокпы показали гостям 
свой центп общественно-по
литический работы. пре
красно осЬорм ленный, где 
идейко-воспитательная ра- . 
бота ведется на достаточно 
высоком уровне.

Перед активом поставле
на задача идеологического 
обеспечения зимнего комп
лекса сельскохозяйствен
ных работ. Подготовка к ве
сеннему севу должна обес
печить задачу получения в 
1980 году самого высокого 
за пятилетку урожая всех 
культур.

С. МОСИНА.

У С Т Р А Н И Т Ь  
Н Е Д О С Т А Т К И  
В П Л А Н И Р О В А Н И И

Коммунисты аппарата 
управления строительства 
обсудили меры по улучше
нию планирования в свете 
постановлений партии и 
правительства о совершен
ствовании хозяйственного 
механизма. Выступивший с 
докладом начальник управ
ления строительства Р, Ф. 
Муравьев отметил: круп
ные недостатки в планиро
вании привели к распыле
нию средств. Стоимость не
завершенных работ превы
шает два годовых плана, 
особенно велика она в тре
сте Томскпромстрой. Мед
ленно сокращаются убытки, 
За 9 месяцев текущего года 
они составили 336 тысяч 
рублей.

В выступлениях главного 
механика В. А. Бергера, на. 
чальника отдела организа
ции труда и заработной 
платы М. С. Деденевой, 
старшего юрисконсульта 
Г. С. Данилюка, начальника 
сметно-договорного отдела 
А. И. Колосова, начальника 
управления Томскстрой- 
комплект А. И. Грузденко 
содержались конкретные 
предложения о сосредоточе
нии сил и средств на пуско
вых объектах.

В восьмом цехе произведет- 
венного объединения «К о н т у р »  
центр общественно-политиче
ской работы стал местом, где 
проводятся все мероприятия 
по воспитанию тр удового кол
лектива,  проходят занятия 
школ коммунистического т р у 
да. Сюда приходят люди, что

бы послуш ать лекцию, беседу 
политинформатора, агитатора. 
Здесь же антивисты подводят 
итоги социалистического со
ревнования, проходят пар
тийные, профсоюзные, комсо
мольские и рабочие собрания.

НА С Н И М К Е :  в центре обще
ственно-политической работы

(слева направо) председатель 
цехкома Б. Н. Чубуков, сек
ретарь комсомольской органи
зации А. А. Фрибус, предсе
датель производственной ко
миссии Ю. В. Рогов, ответст
венный за выпуск «Комсо» 
мольсного прожектора» В. П, 
Рыльнов.

Фото Н. Потапова.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



1 декабря 1979 года .КРАСНОЕ ЗНАМЯ.

О Б З О Р

П Е Ч А Т И Не забывать о главном
«За семь месяцев теку

щего года справились с со
циалистическими обязатель
ствами только четыре из 24 
бригад на трелевке и шесть 
из 25 на валке леса». «От
стающие коллективы до
пустили перерасход на сум
му 49.751 рубль, ко все-таки 
получили премий 47.952 
рубля».

Эти строки из статьи за
ведующего промышленно
транспортным отделом
Верхнекетского райкома 
партии 14. Хижняка, опу
бликованной 1 сентября в 
районной газете «Заря 
севера». Речь идет о кол
лективах, работающих по 
бригадному подряду. Ука
зывается, что только еди
ницы таких бригад справи
лись с социалистическими 
обязательствами и в 1978 
году.

Статья напечатана под 
рубрикой «За строкой пар
тийного документа». Имеет
ся в виду постановление 
пленума райкома КПСС «О 
работе партийных органи
заций леспромхозов района 
по внедрению бригадного 
хозрасчетного подряда», 
принятого в апреле 1978 
года. Заголовок статьи со
вершенно правильно при
зывает: «Нельзя . успокаи
ваться!» Ведь больше года 
прошло со дня принятия 
постановления, а дела в 
бригадах идут не лучшим 
образом. Позицию успокоен
ности можно отнести и к 
редакции газеты. Факти
чески это единственный 
материал за 10 месяцев,

который остро ставит воп
росы о хозрасчетных брига
дах.

Как партийные организа
ции на местах борются за 
внедрение передовой формы 
организации труда, с каки
ми трудностями, они стал
киваются, что мешает эф
фективно использовать но
вый метод — это направле
ние могло стать одним из 
ведущих отдела партийной 
жизни газеты.

В газете немало нужных 
рубрик, под которыми пуб
ликуются материалы о жиз
ни партийных организаций. 
Это—«Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь!», «Поста
новление ЦК КПСС об опы
те Томского, Тюменского и 
Вологодского обкомов пар
тии — в жизнь!», «Курс — 
эффективность и качество». 
Но далеко не всегда газета 

Л поднимает коренные вопро- 
' сы, которые решает район

ная партийная организация.
Вот, к примеру, что опуб

ликовала газета в марте 
под рубрикой «Партийная 
жизнь». За весь месяц по
явился всего один материал 
«Проверяем в деле» (22 
марта, № 34). Секретарь 
партийной организации Ни- 
бегинского лесопункта
Л. Свинарева рассказывает 
о том, как коммунисты от
носятся к выполнению об
щественных поручений.

А ведь март был объяв
лен в районе ударным ме
сячником по заготовке и 
вывозке древесины. Редак
ция открыла рубрику «Март 
— месяц ударный», инфор

мировала читателей о ходе 
месячника. Было самое, вре
мя рассказать о Том, как 
партийные организации мо
билизуют коллективы на 
достижения высоких рубе
жей, подвергнуть критике 
те парткомы и * партийные 
бюро, которые ограничи
лись лишь призывами к 
высокопроизводитель н о м у  
т-руду, а не наметили кон
кретных мер, ‘ не сумели 
потребовать от администра
ции улучшения работы 
лесозаготовителей.

Закончился ударный ме
сячник. Целый ряд лес
промхозов не справился с 
поставленными задачами. 
Следовало бы разобраться 
в причинах неудач. В трех 
же материалах, опублико
ванных в апреле на темы 
партийной жизни, рассказы
вается о шефстве ветеранов 
над молодежью, о том, как 
выполняются в Белоярском 
совхозе критические заме
чания, высказанные на рай
онной партийной конферен
ции.

Несомненно, эти вопросы 
занимают важное место в 
работе партийных органи
заций и о них нужно пи
сать. Но при этом нельзя 
упускать из виду роль ком
мунистов в решении задач, 
поставленных перед веду
щей отраслью экономики 
района — лесозаготовитель
ной.

Каков вклад партийных 
организаций в пропаганду 
и распространение передо
вого опыта, как коммунис
ты борются за повышение

эффективности производст
ва, как осуществляется 
контроль за деятельностью 
администрации, соблюдени
ем плановой дисциплины — 
материалы с такой направ
ленностью очень редко по
являются под рубрикой 
«Партийная жизнь». Следу
ет отметить в этом плане 
лишь два выступления: хо
роший рассказ о работе 
партгруппы в бригаде А. М. 
Шмайкова на вахте Нема- 
гин Бор («На правильном 
пути», 6 июля, № 70) и о 
руководстве социалистичес
ким соревнованием («Руко
водить конкретно», 24 фев
раля, № 32).

Недостаток многих вы
ступлений на партийные 
темы в том, что авторы ста
раются сказать обо всем 
понемногу, и в результате 
получается поверхностный 
обзор проводимых меро
приятий, набор цифр и 
фактов.

В статье «Главный кри
терий — исполнение» (23 ав
густа, № 101) автор хочет 
провести мысль о том, что 
Надо повышать ответствен
ность за выполнение при
нятых решений. Отмечает 
факты, когда постановле
ния остаются лишь на бу
маге. Причем речь идет об 
экономической учебе, повы
шении общеобразовательно
го уровня молодежи, о пра
вонарушениях и работе то
варищеских судов, о цент
рах общественно-политичес
кой работы.

Отдача была бы гораздо 
большей, если бы автор по

святил выступление одной 
проблеме, но рассмотрел ее 
тщательно, с конкретными 
выводами о том, - как партг 
ком добивается выполнения 
своих решений, что надо 
еще сделать в этом направ
лении.

В прошлом году предпри
ятия лесной промышленно
сти включились в движение 
«Работать без отстающих». 
Повсеместно прошли рабо
чие и партийные собрания, 
где было сделано немало 
предложений и рекоменда
ций по улучшению работы 
коллективов. Все предложе
ния были изучены и обоб
щены. Настала пора выпол
нять намеченное. И вот тут- 
то .коммунистам леспромхо
зов надо было на страни
цах газеты повести серь
езный разговор о том, как 
претворяется в жизнь этот 
призыв, что мешает коллек
тивам работать без отстаю
щих, какие возникают Пре
пятствия для проведения в 
жизнь намеченных меро
приятий. Быть может, сто
ило серьезно покритиковать 
руководителей,, посмотреть, 
как парткомы способствуют 
внедрению этого почина.

Но этого' не получилось. 
Два или три раза помести
ла газета материалы под 
рубрикой «Работать без от
стающих». Но речь в них 
больше, идет о неурядицах, 
чем о том, как преодолеть 
отставание. «Усилить дело
витость и конкретность про
паганды и агитации, ее 
связь с жизнью, с решением

хозяйственных и полити
ческих задач» —; к этому 
призывает нас постановле
ние ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы».

Очень редко о делах пар
тийной организации расска
зывают рядовые члена пар
тии, рабочие, бригадиры. 
Они лучше других знают 
нужды и заботы своих кол
лективов, и их выступления 
всегда приносят пользу. В 
этом году под рубрикой 
«Партийная жизнь» в газе
те не выступило ни одного 
коммуниста рабочего.

В сентябре—октябре^ ос
новное внимание партийный 
отдел' газеты уделил отче
там н выборам. И это есте
ственно. Отчетно-выборные 
собрания—ответственная по
ра в жизни партийных ор
ганизаций. В целом газета 
неплохо провела эту кампа
нию. Но и здесь работникам 
редакции порой не хватало 
острого взгляда на обсуж
даемые вопросы.

Когда подводятся итоги 
за год, коммунисты обсуж
дают все стороны деятель
ности партийной организа
ции. Но ведь у журналиста 
есть право отбора. Он впра
ве сосредоточить свое вни
мание на главных направ
лениях в работе партийной 
организации. Так, например, 
поступил автор отчета с 
партийного собрания тран
спортного цеха Катайгин- 
ского леспромхоза («Дело
вое обсуждение», 22 сентяб
ря, № 114). Короткими вы
держками из выступлений 
он показал, что мешает це
ху трудиться лучше, како
вы причины отставания.

Но чаще отчеты в газете 
«Заря севера» пересказы
вают, о чем шла речь, на

собрании, не выделив глав
ные, . актуальные задачи на 
данный период. Примером 
может служить отчет о соб
рании партийной организа
ции управления Асланов- 
ского леспромхоза («Пусть 
каждый спросит себя/, 4 ок
тября, № 119).

Леспромхоз находится в 
тяжелом положении, не 
справляется с планом. В 
такой Ситуации кому, как 
не коммунистам управле
ния, остро и самокритично 
раскрыть причины отстава
ния, наметить пути их уст
ранения? Быть может, 
именно такой разговор и 
состоялся на собрании, но 
это прошло мимо коррес
пондента. В отчете даже не 
названы итоги хозяйствен
ной деятельности предприя
тия, конкретные виновники 
создавшегося положения.

Завершается 1979 год. «В 
центре всех наших усилий 
должна быть поставлена 
мобилизация трудящихся на 
выполнение заданий послед
него года пятилетки»,—ска
зал в своем выступлении на 
ноябрьском (1979 г.) Пле
нуме ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев. Зима—самое благопри
ятное время для лесозаго
товителей. И для них сей
час нет задачи важнее, чем 
выполнение годовых пла
нов, создание прочной базы 
для успешной работы в 1980 
году.

Что предпринимают ком
мунисты, партийные коми
теты для повышения тем
пов лесозаготовительных 
работ, как организовано со
ревнование, партийная под
держка починов — вот что 
должно стать ведущей те
мой в освещении жизни 
партийных организаций.

К . М И РО Ш Н И Ч ЕН К О .

Ч И Т А Т Е Л Ь

ПРОДОЛЖАЕТ

Р А З Г О В О Р

В последнее время в пе
чати много пишут-о так на
зываемом «психологическом 
барьере», который стоит 
между рабочими профессия
ми и выпускниками сред
ней школы. Этот барьер 
не только в умозрении де
тей, плохо подготовленных 
к физическому труду, о чем 
справедливо пишут в газете 
«Красное знамя» Н. Бойко 
и Г. Маргулис. Он прочно 
подкрепляется некоторыми 
родителями, в сознании ко
торых не укладывается 
мысль о том, что их ребенок 
будет рабочим человеком.

В нынешнем году в числе 
абитуриентов томских вузов 
было 2.134 выпускника сред
них школ нашего города (бе
рем только выпуск нынеш
него года), сдали экзамены 
из них 1.602 человека, эачис- 
ЙЙНЫ только 1.347. Значит, 
787 «несчастливых» .на вре
мя или навсегда оставили 
свою мечту попасть в вуз.

Разве это легко пережить? 
И разве легко, настроив
шись на вуз, вдруг смирить
ся с предложением стать 
рабочим человеком? Все бы
ло бы менее трагично, если 
бы молодому человеку, 
не созревшему или просто 
не пригодному к труду, кото
рого требует от человека ву
зовский диплом, вовремя и 
квалифицированно разъяс
нили, на что он может пока 
рассчитывать.

Тут мы подошли к само
му главному, с чем некото
рые родители и даже педа
гоги не привыкли считать
ся. Личные устремления 
должны максимально совпа
дать с интересами обще
ства. Теоретически тут ни у 
кого возражения нет. Но вот 
как только начинаешь гово
рить с родителями о том, 
что сейчас страна, как никог
да, остро нуждается в квали
фицированных рабочих ру
ках, раздаются возражения: 
«Наши дети способны на 
большее, чем штукатурить 
стены».

«Способны». Способностей 
«на большее» у них еще нет, 
есть пока только задатки. 
Но, во-первых, у всех ли 
Они выявлены, а, во-вторых, 
для превращения задатков в 
способности нужна любовь 
к избранной профессии. А 
кто ее прививает?

Я профориентатор стро
ительного училища. Часто 
бываю в школах, и вот ка
кая особенность бросается 
в глаза: разговор на роди
тельском собрании в школе 
идет о текущих оценках и 
дисциплине. Редко кто из 
учителей ' поставит вопрос

Н А У К А  И
Областная научно-практи

ческая конференция со
стоялась в Томском онколо
гическом диспансере. В ее 
работе приняли участие он
кологи, хирурги, терапевты 
из всех районов Томской 
области и поликлиник горо
да, онкологи Сибирского 
филиала ОНЦ, специали
сты диспансера, сотрудники 
кафедры и студенты-стар
шекурсники.

Открывая заседание, за
ведующая кафедрой онко
логии ТМИ, профессор Г. И.

ЧТО С К Я Ж У Т [1и1
Р О Д И Т Е Л И ?  l o o

ЕжДунаРодная
нчшрмация

так, чтобы заглянуть в бу
дущее своих учеников. 
Боюсь, что и на классных 
часах, комсомольских собра
ниях редко заходит речь о 
том, кем ребята хотят быть, 
кем и какими их хочет ви
деть страна.

Что делает в этом отноше
нии училище? Мы считаем, 
что наглядная агитация 
лучше действует, чем уст
ная, поэтому регулярно 
приглашаем родителей
школьников к себе в гости. 
Водим их по учебным каби
нетам и мастерским. У нас 
есть что показать: велико
лепно оформленные холлы, 
спортивный и актовый залы, 
библиотека с читальным за. 
лом, пятиэтажное общежи
тие, в котором чисто, уютно. 
Далеко не всякая школа или 
техникум имеют такие ус
ловия для обучения и воспи
тания. Начинается серьез
ный разговор «по душам». 
Спрашиваем:

— Что вы боитесь? Почему 
не советуете своему ребен
ку пойти в наше училище?

Ответы' разные, есть и та
кие:
— Боязно: народ-то у вас
тут, знаете, какой... Как бы 
и мой не перенял дурное.

— А какой народ? Хоро
ший у нас народ, — отвеча
ем. — Правонарушений, 
между прочим, больше со
вершают дети, которые жи
вут с родителями: дома
они более безнадзорны. 
Именно у нас, в училище, 
ваш сын будет под постоян
ным надзором. Школьники- 
середняки у нас подтягива
ются до хорошистов. Здесь 
они увереннее чувствуют се
бя, больше у них возможно
стей проявить себя в спор
те, техническом и художест
венном творчестве. У нас 
интересно проходят празд
ники, вечера отдыха. 
Лучшие группы ездили 
в Москву, Ленинград, 
ГДР. И все это направлено 
на то, чтобы ваш сын вырос 
честным, работящим граж
данином, заботливым и лю
бящим сыном.

А вообще мы трудностей 
не скрываем. И ребята о них 
знают. Отпугнуть они мо
гут только не подготовлен
ного к труду человека.

Я часто вспоминаю статью 
А. Удальцова «Не хочу тру
диться, а хочу... учиться» в 
«Литературной газете». Есть 
там притча о двух профессо
рах. Один московский 
профессор не смог своими 
руками в новой квартире 
черные розетки на белые 
сменить. Надо было в каж

дой только винтик отверт
кой отвернуть, поставить 
другую крышку и завернуть 
винтик. Левак взял с про
фессора по 5 рублей с вин
тика!

Я рассказываю эту исто
рию в беседах с родителя
ми. И это тоже козырь в 
пользу строительной про
фессии. «Ваш сын, — гово
рю, — будет уметь все де
лать сам».

Не закрыт выпускнику 
строительного училища путь 
и в вуз. Из парня с ' хоро
шими рабочими навыками 
получится хороший инже
нер. Разговор заканчивается 
последним веским аргумен
том:

— Ваш сын не раз был у 
нас, все посмотрел, потрогал 
руками. Ему тут нравится. 
Делайте и вы решительнее 
свой выбор...

Профориентационная ра
бота имеет солидную мате
риальную основу. Базовое 
предприятие — домострои
тельный комбинат — выде
лило 800 рублей только на 
фотографии, отображающие 
жизнь училища и нашу про
фессию (мы разослали их 
по школьным уголкам проф
ориентации). Кроме того, 
выделяет средства на повы
шенные стипендии (86 руб
лей) и доплату на питание.

Больших денег стоило 
оформление кабинета проф
ориентации и коридоров в 
самом училище.

Раньше дважды в год мы 
устраивали «день открытых 
дверей». Теперь мы от них 
отказались, учащиеся быва
ют у нас постоянно — на 
торжествах, вечерах отдыха, 
спортивных и профессио
нальных состязаниях, ком
сомольских собраниях. В 
прошлом учебном году учи
лище посетило более двух 
тысяч школьников г. Том
ска и области. •

Профориентацией зани
маются все преподаватели и 
мастера. Работа строится по 
плану, составленному совме
стно с закрепленными за 
училищем школами. Уже 
сегодня она приносит свои 
реальные результаты, за
кладывает прочную основу 
на будущее. В нынешнем го
ду училище приняло доброт
ное пополнение. Набор на 
две особо дефицитные спе
циальности продолжен до 
середины декабря. Так что 
не поздно еще в этом году 
сделать выбор в пользу 
строительной профессии и 
подать заявление в наше 
училище.

Т. КОЧЕРГА, 
профориентатор ГПТУ-33 

г. Томска.

П Р А К Т И К А - В М Е С Т Е
оваленко отметила боль- 
1ую лечебно-профилакти- 
■скую, организационно-ме- 
|дическую работу старей- 
его учреждения — област- 
>го диспансера.
Конференция была по- 

вящена анализу отдель- 
ых результатов лечения 
локачестйенных заболева- 
ий и реабилитации боль- 
ых. С докладами по этим 
опросам выступили веду
щие ученые-онкологи обле
ти: член-корреспондент
.МН СССР профессор Н. В;

Васильев, доктор медицин
ских наук В. Г. Пашинский, 
главный врач областного 
онкологического диспансе
ра заслуженный врач 
РСФСР В. В. Пановица, со
трудники кафедры онколо
гии и врачи областного дис
пансера, онкологи централь
ных районных больниц об
ласти.

Н. ДИКОВ,
заведующий оргметод- 
кабинетом областного 
онкологического диспан

сера.

Е П О Р Т Е Р Ы  ТАСС и  АПН с о  о б щ  a  h i t

У В Е Р Е Н Н О Й  П О С Т У П Ь Ю
Итоги ноябрьского Плену

ма ЦК КПСС, на котором с 
большой речью выступил 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, рабо
та сессии Верховного Сове
та СССР привлекают при
стальное внимание зару
бежной общественности и 
прессы. Международные 
органы массовой информа
ции отмечают, что, высту
пая на Цленуме, Л, И. 
Брежнев дал глубокий ана
лиз развития советской эко
номики за истекшие годы 
пятилетки и актуальных 
проблем, которые предстоит 
решать в 1980 году и в по
следующие годы. Подчерки
вается, что Пленум целиком 
и полностью одобрил поло
жения и выводы, изложен
ные в речи Л. И. Брежне
ва, и постановил положить 
их в основу всей деятель
ности по выполнению со
ветского народнохозяйст
венного плана 1980 года, 
реализации установок XXV 
съезда КПСС по вопросам 
экономической политики.

Выступая на Пленуме ЦК 
КПСС, Л. И. Брежнев при
вел яркие и убедительные 
факты, свидетельствующие 
об огромном размахе сози
дательной деятельности со
ветского народа, о его ус
пехах в различных обла
стях социалистического и 
коммунистического строи
тельства, пишет чехосло
вацкая «Руде право». В 
этих успехах заложена хо
рошая основа для решения 
тех крупных и сложных 
народнохозяйственных за
дач, которые ныне стоят пе
ред Страной Советов, уве
ренно идущей по пути 
строительства материально- 
технической базы комму
низма. Пленум ЦК КПСС 
особо подчеркнул jj важность 
повышения производитель
ности труда, дальнейшего 
совершенствования плани

рования и управления эко
номикой.

В своей речи на Пленуме 
ЦК КПСС руководитель 
КПСС и Советского государ
ства указал, что 1980 год — 
завершающий год десятой 
советской пятилетки — будет 
превращен в год ударной 
работы, пишет «Вашингтон 
пост», отмечая, что Пленум 
принял «серьезное и обстоя
тельное постановление о 
проектах Государственного 
плана экономического и со
циального развития СССР и 
Государственного бюджета 
СССР на 1980 год», амери
канское информационное 
агентство АП подчеркивает, 
что за четыре года нынеш
ней пятилетки в Советском 
Союзе построено свыше 
420 миллионов квадратных 
метров жилья, более чем на 
13 процентов выросли ре
альные доходы на душу на
селения. Вместе с тем, пи
шет другое американское 
агентство ЮПИ, и на Пле
нуме ЦК КПСС, и на сессии 
Верховного Совета СССР 
прозвучала и острая крити
ка еще существующих не
достатков.

В своем выступлении на 
Пленуме ЦК КПСС, которое 
было практически полно
стью посвящено экономиче
ским проблемам, Л. И. 
Брежнев подчеркнул успе- 

‘хи, достигнутые в совет
ском народном хозяйстве, и 
в то же время подверг кри
тике деятельность многих 
министров, не выполняю
щих намеченных планов, 
пишет итальянская «Паэзе 
сера». Совершенно непро
стительным он назвал не
хватку некоторых товаров 
широкого потребления.

Сообщая о Том, что в Го
сударственном бюджете
СССР на 1980 год расходы 
на оборону предусмотрен^ 
в сумме 17,1 млрд, рублей, 
что составляет 6 процентов

всех бюджетных расходов, 
французская «Паризьен 
либере» подчеркивает, что, 
сочетая последовательную 
борьбу за мир с постоянной 
заботой об укреплении сво
ей обороны, Советский Со
юз не только не увеличил 
свои оборонные расходы по 
сравнению с '  предыдущим 
годом,: но даже ' несколько 
сократил их. Под заголов
ком «СССР сокращает рас
ходы на вооружение» анг
лийская «Морнинг стар» 
указывает, что сокращение 
ассигнований на оборону 
последовало за новыми 
мирными инициативами Со
ветского Союза, выдвину
тыми Л. И. Брежневым в 
его речи в Берлине и в от
вете на вопрос газеты 
«Правда».

Выступление Генерально
го секретаря ЦК КПСС на 
ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС, весь ход работы 
сессии советского парламен
та — яркое свидетельство 
впечатляющих достижений 
советской экономики за 
четыре года нынешней со
ветской пятилетки, заявил 
в Дели член Национально
го совета Компартии Ин
дии Садхан Мукерджи. 
Бурный рост жилищного 
строительства, повышение 
реальных доходов на душу 
населения — все это на
глядно иллюстрирует не
устанную заботу КПСС и 
Советского государства о 
дальнейшем подъеме мате
риального и культурного 
уровня жизни советского 
народа. Замечательная осо
бенность речи Л. И. Бреж
нева — это высокая прин
ципиальность, непримири
мость к упущениям и не
достаткам в выполнении за
даний десятой пятилетки. В 
этой по-ленински прикци- 
пиальной критике мы ви
дим убедительное свиде
тельство силы социализма.

I

ПО ЗАКОНАМ 
СОТРУДНИЧЕСТВА

ВЕНГРИЯ. Новый за
вод по производству рас
тительного масла и бел
ковых кормов соору
жается в Мартфю, в 
центральной части рес
публики. Ежедневно 
здесь будет перерабаты. 
ваться по 80—100 ваго
нов сырья — рапса, под
солнечника, сои. Пред
приятие, которое должно 
войти в строй к концу 
1980 года, будет экспорти
ровать значительную 
часть своей продукции.

НА СНИМКЕ: на тер
ритории строящегося за
вода.

Фото МТИ — ТАСС.

д  ВАРШАВА
Завершена разработка 

перспективной программы 
развития и модернизации 
крупнейшего в республике 
варшавского железнодо
рожного узла. Она приз
вана обеспечить максималь
ную безопасность движе
ния. уплотнить график кур
сирования поездов дальне
го следования и пригород
ных электричек. С этой 
целью здесь предусматри
вается проложить новые 
пути, оснастить автомати
ческой сигнализацией це
лый ряд станций, пост
роить новые вокзалы в го
родах, расположенных близ' 
Варшавы. Намечено также 
техническое перевооруже
ние подвижного состава, 
расширение и укрепление 
ремонтной базы.

А  ОСЛО
Около 100 видных деяте

лей Норвежской рабочей 
партии опубликовали в" пе
чати заявление, в котором 
они выступают против раз
мещения в странах Запад
ной Европы новых "лтдов 
ракетно-ядерного оружия 
средней дальности.. Среди 
лиц, подписавших это заяв
ление. — 11 депутатов пар
ламента, а также предста
вители ряда крупнейших 
профсоюзов страны, 
т, Осуществление планов 
НАТО, говорится в заявле
нии. увеличило бы угрозу 
ядерной катастрофы! Оно 
также создаст новые серь
езные препятствия для пе
реговоров об ограничении 
гонки вооружений и осу
ществлении разоружения.

Л ТЕГЕРАН
Здесь объявлено о Назна

чении Садека Готб-заде ми
нистром иностранных дел 
Исламской Республики Иран.

Как сообщило агентство 
Парс, Готб-заде заменил 
на этом посту Лбольхасана 
Бани Садра. которого ис
ламский революционный со
вет после ухода в отставку 
правительства Вазаргана 
назначил попечителем ми
нистерства иностранных 
Дел и министром Экономи
ки и финансов. Бани Садр 
сохранил пост министра 
экономики и финансов Ирана.

Ранее Садек Готб-заде 
являлся дирентором-распо- 
рлднтелем национального 
иранского радио и телевидения.

л Н ЬЮ -ЙО РК
Справедливое урегулиро

вание ближневосточного 
кризиса невозможно без 
решения палестинского 
вопроса, без предоставле
ния арабскому народу Па
лестины законных прав, в 
том числе права на созда
ние собственного государ
ства. Об этом заявили уча
стники дискуссий на пле
нарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН, где 
завершено обсуждение воп
роса о Палестине.

Экспансионистская поли
тика Израиля, осуществля
емая в течение последних 
трех десятилетий, является 
серьезной угрозой миру 
и безопасности не только 
на Ближнем Востоке, но и 
в мире в целом, сказал 
постоянный представитель 
Сирии при ООН Хаммуд 
аш-Шуфи. Сирийский де
легат подверг резкой кри
тике позицию официально
го Вашингтона, который 
оказывает Тель-Авиву все
стороннюю поддержку.

Л  БАГДАД
Ирак решительно осудил 

акты агрессии марионеточ
ного режима Родезии про
тив Замбии и выразил пол
ную поддержку позиции 
Замбии и других «при
фронтовых» -государств.

В заявлении официально
го представителя МИД Ира
ка отмечается, что агрес
сивные действия клики 
Смита —■ Музоревы против 
Замбии показывают, что 
родезийский режим пре
небрегает нормами между
народного права, нарушает 
международные конвенции. 
Иракское правительство 
полностью , поддерживает 
африканские «прифронто
вые» государства, которые 
отвергают империалисТи 
ческое давление и высту
пают против расистских 
режимов.

29 ноября.

ты  и-
ыету- _ 
тских В
5ря.
ашшшш I
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Слышал, что активные
дружинники поощряются.
Расскажите, как.Н. ГОРДЕЕВ.

Тегульдетский район.

Дружинники, актйвцб 
выполняющие свои обязан
ности, поощряются. Им объ
являют благодарности, их 
награждают почётными 
грамотами, заносят на ДОс- 
ку почета, выдают подарки 
или . премии, награждают 
нагрудным знаком «Отлич
ный дружинник». Лучшим 
дружинникам может быть 
предоставлено преимущест
венное право на 'получение 
жилой площади, льготных 
путевок в сайатории и дома 
отдыха, а также дополни
тельный оплачиваемый от
пуск сроком до трех-дней.

Дополнительный оплачи
ваемый отпуск, преи'йуще- 
ечвенное npaso на ■ получе
ние жилья, льготные' путев
ки предоставляются - наибо
лее отличившимся дружин
никам по ходатайству шта
ба (командира) дружины. 
При этом учитывается ко
личество и продолжитель
ность выходов на дежурст
ва, конкретные результаты 
работы по борьбе с право
нарушениями, а также 
трудовые показатели дру
жинника.

Если член ДНД окажется 
временно нетрудоспособ
ным в связи с выполнением 
им обязанностей по охране 
общественного порядка, ему 
выплачивается пособие не
зависимо от стажа работы в 
размере 100 процентов - -за
работка. В случае же посто
янной или длительной • - не
трудоспособности по-той же 
причине назначается пен
сия по инвалидности S 
размере, что и при потере 
трудоспособности вследст
вие трудового увечья или 
профессионального -заболе
вания.

е п о гт
Ч Е М П И О Н Ы  Е Д У Т  
В М А Р О К К О

Чемпионы страны — фут
болисты московского «Спар
така» вылетели 29 ноября 
в Марокко, где проведут 
несколько товарищеских 
матчей. Первый из них на
мечено сыграть 3 декабря в 
Касабланке, затем предпо
лагается провести еще че
тыре встречи.

О Т В Е Т Н Ы Е  М А Т Ч И -  
12 Д Е К А Б Р Я

Первые матчи 1/8 финала 
розыгрыша Кубка УЕФА 
состоялись в восьми горо
дах Европы. Киевские ■ ди
намовцы проиграли в Со
фии «Локомотиву». 0:1 
(0:1). Судьбу встречи решил 
гол, забитый . незадолго ДО 
перерыва капитаном бол
гарской команды Михайло
вым.

Чехословацкая - - -команда 
«Збройовка» (Врио), выиг
рала в Льеже у бельгийско
го клуба «Стандард» — ‘2:1 
(1:1). Сцет на 0-й минуте От
крыли хозяева поля, одна
ко затем Свободе и Дощеку 
удалось забить два мяча.

Результаты остальных 
встреч: «Диошдьер» (Венг
рия) — «Кайзерслаутерн» 
(ФРГ) — 0:2 (0:1), «Г-расс- 
хопперс» (Швейцария),..— 
«Штутгарт» (ФРГ) — 0:2 
(0:1), «Боруссмя» (Менхенг- 
ладбах, ФРГ) — «Универ
ситет»» (Румыния) — 2:0 
(1:0), «Эйнтрахт» (Франк- 
фурт-на-Майне, ФРГ) — 
«Фейеноорд» (Голландия) — 
4:1 (2:0), «Бавария» '(ФРГ)— 
«Црвена, звезда» (Югосла
вия) — 2:0 (0:9), «;Сент-
Этьенн» (Фракция)' — 
«Арис» (Греция) — 4:1 (1:1).

Ответные матчи состоятся 
12 декабря.

Ч Е М П И О Н А Т  ССОР  
П О  Х О К К Е Ю

Свердловский «Автомо
билист» в матче очередного, 
23-го, тура чемпионата стра
ны по хоккею, завершивше
гося 29 ноября,: проиграл, на 
своей площадке . «Химику» 
из/ Воскресенска —- 2:3 (2:1, 
0:2, 0:0), в Челябинске мест
ный «Трактор» Победил 
«Ижсталь» (Ижевск)'..'— /4:3 
( 1:1, 2:2, 1:0).

Но главным событием 
очередного тура была встре
ча земляков —спартаковцев 
и динамовцев, в которой по
бедили хоккеисты «Спарта
ка» — 2:0 (1:0, 0:0, 1:0). У по
бедителей отлично провел 
матч вратарь ДорощеНкО.

В Киеве хоккеисты «Соко
ла» выиграли у «Динамо» 
(Рига) — 2:0 (0:0, 1:0, 1:0);

(Корр. ТАСС).

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.
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Идет общественный смотр 
работы сберегательных касс

«СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ РАБОТУ СБЕРЕГАТЕЛЬНЫХ 
КАСС, ШИРЕ ВНЕДРЯТЬ БЕЗНАЛИЧНЫЕ РАСЧЕТЫ НАСЕЛЕ
НИЯ С ТОРГОВЫМИ, КОММУНАЛЬНЫМИ И ДРУГИМИ 
ПРЕДПРИЯТИЯМИ».

(«Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы»).

Е Л Ь  

СМОТРА
Д Шире разъяснить насе

лению выгоду хранения 
своих сбережений в сбере
гательных кассах,- полнее 
использовать экономиче
ские возможности в каждом 
районе и городе для при
влечения денежных средств 
во вклады.

. Д • Рассказать населению 
о ̂  всех видах - услуг, предо
ставляемых сберегательны
ми кассами, о значении 
безналичных перечислений 
части доходов трудящихся 
во вклады, а также безна
личных расчетов за квар
тиру, коммунальные и дру
гие услуги.
; А  Общественный смотр 
поможет вскрыть недостат
ки в работе сбергательных 
касс и наметить мероприя
тия по их устранению, ор

ганизовать более действен
ное и массовое социалисти
ческое соревнование за вы
полнение задач, стоящих 
перед сберегательными кас
сами в четвертом году де- 

• сятой пятилетки.

-.rss*®

М О Ж Н О  ”
ВЫИГРАТЬ к0т4 О д0 5 G

Гпо 3-П РО Ц ЕН ТН О М У

р у б л е й )

-ПРОЦЕНТНОМ У ЗА Й М У
Облигации Государственного 3-про

центного внутреннего выигрышного 
займа являются удобной и выгодной 
формой хранения денежных сбереже
ний населения. Этот заем выпущен сро
ком на 20 лет. —- c l  июля 1966 года по 
1 июля 1986 года. Облигации имеют до
стоинство 20 рублей и 10 рублей.

Доход по займу выплачивается в Б и 
де выигрышей. Размер дохода установ
лен из расчета 3 процентов годовых б 
среднем за весь срок обращения займа.

Облигации займа свободно продаются 
и покупаются всеми сберегательными 
кассами. Продажа облигаций произво
дится по ценам, установленным Ми
нистерством финансов СССР, а покупка 
— по нарицательной стоимости.,

В первые 15 дней после тиража обли
гации займа продаются по самой 
низкой курсовой стоимости: 20-рубле
вая облигация по цене 20 руб. 10 коп., 
10-рублевая по цене 10 руб. 05 коп.

Тиражи выигрышей проводятся 8 pfe 
в году, то есть через каждые полтора 
месяца (15 февраля, 30 марта, 15 мая, 
30 июня, 15 августа, 30 сентября, 15 но
ября и 30 декабря).

Выигрыши по займу установлены в 
размере 5.000, 2.500, 1.000, 500, 100 и 40 
рублей на двадцатирублевую облига
цию, на десятирублевую облигацию вы
плачивается половина выигрыша. Ве
роятность выигрыша по облигациям 
займа увеличивается с каждым тира
жом, поскольку количество выигры
шей, разыгрываемых в тиражах, ос
тается неизменным до конца срока зай
ма, а выигравшие облигаций при вы
плате выигрышей погашаются и в 
дальнейших тиражах не участвуют.

Сберегательные кассы принимают 
облигации на хранение.

Приобретайте облигации 3-процент- 
ного займа!

РАСЧЕ Т НЫЙ
Ч Е  К -
НАИБОЛЕЕ УДОБНАЯ  
Ф О Р М А  Р А С Ч Е Т О В  
З А  П О К У П А Е М Ы Е  
Т О В А Р Ы

Расчетный, чек является 
именным денежным до
кументом, Он применяется 
для расчетов, -граждан за 
любые покупаемые промыш
ленные товары в магазинах 
стоимостью в 200 рублей и 
выше.

Чек выдается на сумму, 
списанную со счета по вкла
ду или внесенную наличны
ми деньгами.

Расчетный чек действите
лен в течение двух месяцев, 
не считая дня’ его выдачи. 
Он может быть предъявлен 
в магазин любого города или 
района, независимо от места 
его выдачи. Неиспользо
ванный расчетный чек воз
вращается владельцем в 
центральную сберегатель
ную кассу по месту выдачи 
для- зачисления суммы на 
счет но вкладу или получе
ния наличных денег.

Жители нашей области по 
достоинству оценили внед
рение таких операций. Толь
ко за ■ 1978 год было выдано 
расчетных чеков на сумму 
22,7 миллиона рублей.

С Б Е Р К А С С А
ВЫПЛАЧИВАЕТ
З А Р П Л А Т У

Выплата заработной платы рабочим, служащим, 
а также доходов колхозникам 'через сберегательные 
кассы успешно осуществляется там, где в органи
зации такой формы расчетов заинтересованы* сами 
предприятия, и колхозы.

Новый метод расчетов с трудящимися по зара
ботной плате, как показала практика, сокращает 
потери рабочего времени, связанные с процессом 
получения денег на производстве, положительно 
влияет на повышение производительности труда, 
улучшение организации производства и социального 
климата' в трудовых коллективах, а также семьях 
трудящихся.

Прогрессивное новшество поддержали и некото
рые организации в нашей области.

Через сберегательные кассы области заработная 
плата выплачивается 2.900 рабочим и служащим. 
Однако ни одно из предприятий города Томска еще 
не перешло на такую форму расчетов с рабочими и 
служащими. Областное управление ■' Гострудсбер- 
касс пыталось организовать выдачу заработной 

. платы через сберегательные кассы рабочим и слу
жащим завода режущих инструментов, ТЭМЗа, 
ГПЗ-5 и других предприятий, но не получило под
держки в этом вопросе со стороны руководителей 
этих предприятий.
• О новой форме обслуживания по заработной .пла

те положительно отзываются, и сами работающие 
тех организаций, где выдача заработной платы ор
ганизована через сберегательные кассы, поскольку 
получение зарплаты через сберкассы содействует 
правильному распределению семейного бюджета, 
появляется больше возможностей для накопления 
денег с целью приобретения вещей длительного 
пользования.

С У Б Б О Т А ,  1 декабря 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М ОСКВ А
10.00. «Время». 11.05. «Уме

лые Руки», ) 1 -35, «Для вас, 
родители». 12:05. «Движение 
без опасности». 12.35.x «Утрен
няя почта». 13.05. «Здоровье». 
13.50. : Международные сорев. 
новация по фигурному ката
нию на , приз газеты «Нувель 
ле Моеку». 14.35. «Человек. 
Земля. Вселенная». 15.20. «Му
зыкальный абонемент». 16.00. 
«В мира животных». 17.00. 
Чемпионат СССР по хокЧёдэ. 
«КрыД Г я " Советов». — . ЦСКА. 10 0.5. с. Соловейчик. «Ватага 
«Семь ветров». Ибторня ЗтЯ.

«Кольцо». 19.50. «Мой город». 
Музыкальная программа с уча
стием заслуженной артистки 
РСФСР Л. Сенчиной. 20.30. 
«Куда ведут дороги Лос-Анд
желеса?» Премьера докумен
тального телефильма из цикла 
.«Америка 70-х». Автор — В. С. 
Зорин. 21.30. Международные 
соревнования по фигурному 
катанию на приз газеты «Ну- 
вель де Моску». 22.30. «Вре
мя», .23.05. «Кинопанорама». 
00.40. Вечер артистов оперет
ты. 01.25. Новости.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

16.00. «Фильм—детям». Кино
альманах «Звездочка». 17.00. 
Цв. «На пусковых объектах 
года». Завод ДСП. 17.30. Цв. 
«Праздник симфонической, ка
мерной и народной музыки в 
Томске и области».

В к л а д ы  с п о с о б с т в у ю т  р а з в и т и ю  н а р о д н о г о  х о з я й с т в а
Население области поль

зуется услугами 324 сбере
гательных касс.

На 430.000 лицевых счетов 
вкладчиков хранится вкла
дов населения в сумме 469 
миллионов рублей.

На одну тысячу жителей 
в сберегательных кассах 
области' открыто 500 лице
вых счетов.

Средний размер одного 
вклада составляет 1.070 руб
лей, а остаток вкладов на 
душу населения — 546 руб
лей.

Сберегательные кассы 
ежедневно совершают бо
лее 21 тысячи операций.

ЗА ДЕСЯТУЮ 
ПЯТИЛЕТКУ: 
сумма вкладов в сберега

тельных кассах области 
возросла на 127 миллионов 
рублей;

причислено процентов по 
вкладам за три года пяти
летки 23 миллиона рублей;

продано облигаций Госу-. 
дарственного 3-процентного 
внутреннего выигрышного 
займа на сумму три милли

она 548 тыс. руолеи, вы
плачено выигрышей по 
этому займу 1 миллион 556 
тыс. рублей;

выдано расчетных чеков 
сберегательных касс в уп
лату за товары долговре
менного пользования на 
сумму 72 миллиона 982_тыс. 
рублей;

выдано аккредитивов на 
сумму 66 миллионов 194 
тыс. рублей;

оплачено аккредитивов на 
сумму 37 миллионов 882 тыс. 
рублей;

погашено облигаций Го
сударственных займов, раз
мещавшихся по подписке, 
на сумму 8 миллионов 288 
тыс. рублей;

продано билетов денежно
вещевой лотереи на сумму 
3 миллиона 733 тыс. рублей; 
выплачено выигрышей 2 
миллиона 18 тыс. рублей, 
кроме того, только за 1978 
год и 9 месяцев текущего 
года 12 человек выиграли 
автомашины «Жигули» или 
«Москвич».
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СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ
Д принимают вклады и выдают их по первому тре

бованию вкладчиков;
Д переводят вклады по поручениям вкладчиков из 

одной сберегательной кассы в другую;
Д продают и покупают облигации Государственного 

3-процентного внутреннего выигрышного займа и опла
чивают по ним выигрыши;

Д продают билеты денежно-вещевой лотереи и опла
чивают по ним выигрыши;

Д выдают расчетные чеки для оплаты промышлен
ных товаров стоимостью в 200 рублей и выше;

Д принимают платежи за коммунальные и другие ус- 
Л5ти;

Д производят безналичные расчеты населения с тор
говыми, коммунальными и другими предприятиями;

Д по договорам с предприятиями выплачивают зара
ботную плату трудящимся этих предприятий;

Д выдают наличные деньги по разовым поручениям 
Госбанка;

А оплачивают чеки Госстраха, ЗАГСа и совершают 
ряд других операций.Д выдают и оплачивают аккредитивы;

niiiiiiiiiiiiiiiiiiriHiiiisiiiiiiiiiiifiiiiiinuiiiiiiiiiiiiiiiiiiimmiiirmmmmimsmiiifniriiiiiimiiiimniisiifinminfifimifiiiitiiniiiiniiiiiimimfimiiiiim

НАДЕЖНО
Советское государство га

рантирует тайну вкладов, 
их сохранность и выдачу
по первому требованию
вкладчика.

1

ВЫГОДНО!
Хранение денег в сберега

тельных кассах помогает 
трудящимся более правиль
но строить срои личные 
бюджеты. В то же время 
средства, поступающие во 
вклады, направляются tia 
дальнейшее развитие народ
ного хозяйства СССР в ин
тересах всего народа.

УДОБНО!
Для внесения вклада  ̂ не 

обязательно являться в сбе
регательную кассу. Рабо
чий, служащий или колхоз
ник может подать заявление 
в бухгалтерию своего пред
приятия, учреждения или 
колхоза о перечислении оп
ределенной суммы из зара
ботной платы или денеж
ного заработка в; сберега
тельную кассу.

ВКЛАДЧИК ИМЕЕТ ПРАВО:
завещать вклад любому 

лицу или организации;
выдать доверенность дру

гому лицу на получение 
части или всего вклада;

родители или опекуны, с 15 
лет до совершеннолетия — 
сам вкладчик, но с согласия 
родителей или попечителей.

Вклады в сберегательные

одной сберегательной кас
сы в другую;

дать поручение на без
наличные расчеты за ком
мунальные и другие услуги.

Вкладчиком в сберега- 
пополнить свой вклад в тельной кассе может быть кассы принимаются без ог- 

любой сберегательной кас- как; взрослый человек, так раничения суммы и хранят- 
се Советского Союза; и несовершеннолетний. Ес- с л неограниченный срок.

получить вклад полностью ли несовершеннолетний сам Минимальный размер пер- 
или частично не только в вносит на свое имя вклад, воначального взноса — 5 
сберегательной кассе, куда то распоряжается им само- 
он был внесен, но и в цент- стоятельно. Вкладом, вне- 
ральной сберегательной сенным на имя несовершен- 
кассе данного города или нолетнего кем-либо другим, 
района; распоряжаются (до испол-

руолеи.
В любой сберегательной 

кассе вкладчик имеет пра
во открыть неограниченное 
количество лицевых счетов 
по вкладам как на свое имя,

переводить свой вклад из нения вкладчику 15 лет) его так и на других лиц.

В а с  ж д е т
По денежно-вещевой лотерее 

молено выиграть автомобили «Жи
гули» и «Москвич», мотоциклы, 
пианино, телевизор, радиоприемник, 
холодильник и другие ценные вещи,

у д а ч а ;
а также денежные суммы до 5 0 0  
рублей.

Очередной тираж выигрышей по 
денежно-вещевой лотерее состоятся 
4  января 1 9 8 0  года в городе Смо
ленске.

П О П Ы Т А Й Т Е  С В О Е  С Ч А С Т Ь Е !

Аккредит ив—удобный способ 
х р а н е н и я  д е н е г  в п у т и

Для хранения денег в пути — при командировках, 
поездках в отпуск, на экскурсии, при переезде на новое 
место жительства и т. д. — УДОБНО ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
АККРЕДИТИВАМИ СБЕРЕГАТЕЛЬНЫХ КАСС.

Аккредитив является именным денежным документом.
Деньги, внесенные на аккредитив, можно получить в 

сберегательной кассе любого города или района  ̂страны.
Существуют аккредитивы двух видов: на любую сум

му до 1.000 рублей и в 300 рублей.
По аккредитиву до 1.000 рублей выплачивается одно

временно вся сумма, деньги по аккредитиву в 300 рублей 
можно получить полностью или по частям (по 100 руб
лей). . , .

Оплата аккредитива производится по предъявлении 
его владельцем паспорта или замещающего его доку
мента. Деньги по аккредитиву могут быть также вы
плачены по доверенности его владельца другому лицу,

Аккредитив действителен в течение 4 месяцев со 
дня его выдачи.

Ц I ,
| |щж
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В и д ы

вкладов
Вклады до востребова

ния принимаются на не
ограниченный срок, их 
можно в любое время 
пополнить и получить по 
частям или полностью; 
доход по таким вкладам 
— 2 процента годовых.

Срочные вклады при- 
нимаются^на срок не ме
нее шести месяцев. По 
этому виду вкладов вы
плачивается повышен
ный доход — 3 процента 
годовых.

Выигрышные вклады. 
По этим вкладам доход 
выплачивается в форме 
выигрышей.

Вклады на текущие 
счета. По такому вкладу 
вкладчику выдаются рас
четная и чековая книж
ки. Вкладчик может со
вершать расходные опе
рации по своему .счету, 
не являясь в сберега
тельную кассу, достаточ
но выписать чек, и день
ги будут выплачены ли
цу, которое в нем указа
но. Доход по этим вкла
дам выплачивается 2 
процента годовых.

Л

Б Е З Н А Л И Ч Н Ы Е
Р А С Ч Е Т Ы
Э К О Н О М Я Т
В Р Е М Я

Каждая семья ежеме
сячно обращается в сбе
регательную кассу, что
бы уплатить за кварти
ру, свет, газ, телефон, 
за детский садик и ясли, 
обучение детей в му
зыкальных школах и/ 
т. д.

Однако для этого не 
обязательно каждый раз 
лично посещать сберега
тельную кассу.

В целях экономии вре
мени вы можете дать 
поручение сберегатель
ной кассе, в которой со
стоите вкладчиком, о пе
речислении с вашего ли
цевого счета платежей в 
польззг учреждений,
предприятий и организа
ций.

Можно дать разовое 
поручение на перечисле
ние платежей со вклада 
или же составить- пору
чение на продолжитель- 
ное время квартал, 
год или впредь до отме
ны поручения. Бланки 
для безналичных расче
тов можно получить в 
любой сберегательной 
кассе.

Х Р А Н И Т Е  Д Е Н Ь Г И

В  С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н О Й  1C А  С  С  Е  I 171,1 ’ •
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радио
СУББОТА',  1 декабря

7.36. Обзор последних изве-; 
стий. 7.44. Из цикла «Образ 
жизни — советский». 9.15. По 
страницам газет «Красное зна
мя» и «Молодой ленинец». 9.31. 
Музыкальная, передача. 14.10. 
«Неделя области. События, Фак
ты». 14.25. В концертном зале 
филармонии. 14.40. «Человек и 
право». Ведущий — профессор 
А. Л. Ременсон.

I  декабря. «П рощ ани е в ию. 
не» — 18-30.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р  
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  КО М ЕДИ И
1 декабря в помещении ДК 

«Авангард» — «Венские встре
ч и »  —  19.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р  К У К О Л
2 декабря в помещении ДК 

ТЭМЗа — « Т р и  медведя» — 11, 
13.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
«Забудьте слово «см ерть»  —

9-10, 12-30, 14-10. 16-10. 18-20, 
20, 21-40. «М ама» — 10-50. 

имени М. ГОРЬКОГО 
« П е н а »  — 8-40, 10-20, 12,

13-40. 15-20, 17, • 18-40. 20-20,
22. «Любовь моя, печаль моя» 
— 9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,

18-10, 20. 21-50. Зал кинохро
ники. «Палестинцы: право на
ж и знь»,  «Р епортаж  с границ 
Вьетнама» —  9. 10-05, 11-10,
12-15. «Да здравствует Мекси- 
на!» —  13-40, 15-20, 17. «Ж е н 
щина, которая поет» —  18-40, 
20- 20 . 22 .

«ОКТЯБРЬ»
«Н е ви н н ы й »  (две серии) —  9, 

13, 16. 18-30, 21. «С усанна и 
волшебное кольц о» —  11-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Свет и тени молодости» —

9. 10-30, 12. 13-30. 15, 16-30.
.18. 19-30. 21. «М ой  д р у г  дядя 
Ваня» —  9, 14-50. 21-30. « У б и й 
ство в восточном экспрессе»
—  12-20. 16-30. 19. «Новые
приключения капитана В рун- 
ге ля »  —  10-40.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 97 «П о след

няя невеста Змея Горыныча»
—  9, 10-20, 11-40. 13. «Н е у л о 
вимые м сти тели »  — ■ 14-20, • 16.

«Поговорим, брат... »  (две се
рии) — 17-40, 20-20.

«СИБИРЯК»
«О зорни к» — . 9-20. «П о  то н 

кому л ь д у »  (две серии) — 11. 
13-30, 16, 18-30, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«З а н у да »  —  14, 16, 17-50,

19-40.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Два кап и тан а»  — 16, 18, 20. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Испы тание человека» —  18.

Завод измерительной ап
паратуры меняет новый ав
томобиль УАЗ-469 «Э» на 
новый автомобиль ГАЗ-24, 
возможны другие варианты 
обмена. *

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. .Войкова, 51, 
тел. 2-25-66.

1 декабря. Концерты ленин
градского ансамбля «Д р уж ба »
— 17, 20.

Томской конторе Рыб- 
промтехенаба требуются на 
работу: кассир, технолог по 
рыбе, бухгалтер матери
альной группы.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, или 
ул. Войкова, 19, Рыбпром- 
техенаб, к директору, с 9 до 
18 часов.

Бюро по трудоустройству 
совместно с Томской ГРЭС-И 
срочно приглашают на рабо
ту: машинистов котлов и 
турбин, слесарей по ремонту 
котло-турбинного оборудо
вания, электрослесарей, а 
также рабочих по разгрузке 
топлива (среднесдельный 
заработок в месяц — 260 
РЗтб.). По указанным спе
циальностям проводится 
индивидуальное обучение. 
Одиноким предоставляется 
общежитие.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, ул. К. Маркса, 7; 
Северный городок, 9, или 
ул. Шевченко, 44, в от
дел кадров ГРЭС-П (тел. 
4-32-11).
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